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Особый интерес проявляется
к стендам провинциальных из�
дательств, потому что ярмарка,
пожалуй, � единственная воз�
можность увидеть, что же изда�
ется в городах и весях за преде�
лами столицы. Традиционно при�
влекала внимание книголюбов
экспозиция Центра духовного
возрождения  Черноземного
края, на которой демонстриро�
валось более 40 наименований.
На этот раз  большим покупа�
тельским спросом пользовались
«Русские провинциальные
усадьбы». По словам директора
Центра Людмилы Поповой, на�
шлось немало желающих   ку�

«Найди свою книгу»

Под этим  «зазывным» лозунгом в Москве прошла весен;
няя выставка;ярмарка «Книги России». В  павильоне
Всероссийского выставочного центра свою  печатную
продукцию представили более 60 регионов – ассортимент
огромный. Москвичам – основным покупателям  книг на
ярмарке – можно только позавидовать: они не просто
находят свою книгу, но и приобретают ее по более низкой
цене, чем в магазинах.

пить новые  издания – красоч�
ные альбомы «Мастера художе�
ственных ремесел Воронежской
области» и «Богучарский  част�
ный музей  русского народного
костюма и кукол». Ценители рус�
ской поэзии пополнили свои
библиотеки  книгами стихов
Дмитрия Веневитинова, Алексея
Кольцова, Алексея Прасолова.

Московская выставка пока�
зала, что  при всем  нынешнем
изобилии книг региональные из�
дательства находят свою нишу.
Как правило, это отображение
на бумаге истории и культуры
российской провинции.

Раиса АНДРЕЕВА.

Долги растут, доходы падают
 На традиционной еженедельной планерке в горадминистрации
глава Воронежа Борис Скрынников представил собравшимся
своего нового заместителя по экономике и финансам � Евгения
Лямцева. Евгений Викторович коротко обрисовал основные
направления своей деятельности, заявив при этом, что намерен,
в первую очередь, держать совет с депутатским корпусом и
открыто обсуждать шаги, направленные на возрождение эконо�
мического потенциала Воронежа. В связи с тем, что бюджет
Воронежа пока не принят, финансирование города идет по од�
ной двенадцатой от запланированного на 2003 год. При этом,
как доложил на планерке заместитель и.о. начальника финансо�
во�казначейского управления мэрии Олег Миронов, доходы го�
родской казны за январь�февраль уменьшились на 107 милли�
онов рублей по сравнению с тем же периодом прошлого года.
Причина � выпадение доходов из�за изменений бюджетно�фи�
нансового законодательства. Кредиторская задолженность го�
рода на 1 марта 2004 года составила 2 миллиарда 791 миллион
рублей.

В Гордуме появилась «Родина»
В Воронежской городской Думе появилась депутатская фракция
«Родина». Уведомление об этом было вручено председателю
городского парламента Сергею Колиуху перед началом 47�го
заседания Думы. В состав фракции вошли шесть народных из�
бранников: Сергей Жуков, Владимир Щербаков, Иван Пырьев,
Алла Холденко, Валерий Николаев и Людмила Могиланская.
Последняя была избрана председателем новообразованной
фракции. Уместно напомнить, что в городской Думе уже действу�
ет образованная ранее фракция «Единство», которой руководит
депутат Александр Жуков.

Выдержат ли куры удар рынка?
Федеральное государственное унитарное предприятие «Больше�
вик» Бобровского района попало в рейтинг 100 лучших хозяйств
России по производству яиц за 2000�2002 годы, составленный
Всероссийским НИИ аграрных проблем и информатики им. А.А.Ни�
конова и «РосАгроФондом». Отмечая достижения птицеводов,
составители списка вместе с тем с тревогой признают, что рос�
сийские птицефабрики в этом сезоне, наверное, первыми при�
няли на себя удар рынка – стремительное повышение цен на
зерно (в кормах оно составляет долю 80�85 процентов). Поэтому
и о росте себестоимости курятины, как и в целом о будущем
птицеводства, остается только гадать.

Здесь младенцев уже не ждут
В минувший вторник начальник Главного управления здравоох�
ранения области Евгений Мезенцев своим приказом приоста�
новил на шесть месяцев действие лицензии, выданной родиль�
ному дому №2 г.Воронежа. Комиссия, проверявшая деятель�
ность этого медучреждения, выявила в нем столько недостатков,
что продолжать его работу � значило подвергать угрозе здоровье
молодых мам и младенцев. Если в течение полугода недостатки
не будут устранены, роддом на ул. Ленинградской может быть
закрыт навсегда.

«Коммуна» выставлена в Лейпциге
Сегодня начинает свою работу Международная книжная выстав�
ка�ярмарка в Лейпциге (Германия). В рамках выставки состоит�
ся презентация Национальной газетной сети – совместного про�
екта Межрегионального агентства информации «Вся Россия» и
ведущих общественно�политических изданий регионов нашей
страны. На объединенном стенде агентства размещены более
60 изданий из 43 регионов России. Воронежская область пред�
ставлена газетой «Коммуна» и ее дочерними изданиями – «Воро�
нежская неделя», «Коммуна спорт», «Коммуна плюс», журнал «Коль�
цовский сквер», альманах «Библиотека газеты «Коммуна».

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днем
по области облачно с прояснениями, без существенных осадков;
ветер южный умеренный, температура плюс 12�17.плюс 12�17.плюс 12�17.плюс 12�17.плюс 12�17.

26 марта26 марта26 марта26 марта26 марта по области – облачно с прояснениями, небольшой
кратковременный дождь; ветер южный умеренный, временами по�
рывистый; температура ночью плюс 1�6, плюс 1�6, плюс 1�6, плюс 1�6, плюс 1�6, днем плюс 5�10.плюс 5�10.плюс 5�10.плюс 5�10.плюс 5�10.

27 марта27 марта27 марта27 марта27 марта по области – облачно с прояснениями, небольшой
кратковременный дождь, ветер западный умеренный; температу�
ра ночью около 0,около 0,около 0,около 0,около 0, днем плюс 6�11.плюс 6�11.плюс 6�11.плюс 6�11.плюс 6�11.

ВРЕМЯ НОВОСТЕЙ:  Россия и зарубежье
Закон об объединении

Совет Федерации в среду одобрил федеральный конституционный
закон «Об образовании в составе РФ нового субъекта Федерации
в результате объединения Пермской области и Коми�Пермяцкого
автономного округа». Этот закон единогласно поддержали 156
сенаторов. Голосовавших против и воздержавшихся не было. 19
марта Госдума приняла этот законопроект сразу в трех чтениях.
Теперь закон поступает на подпись к Президенту. Таким образом,
в составе России формируется новый субъект � Пермская область
в результате объединения граничащих между собой Пермской
области и Коми�Пермяцкого АО. Закон предполагает, что новый
субъект РФ «считается образованным с 1 декабря 2005 года». С
этого же времени Пермская область и Коми�Пермяцкий АО пре�
кращают свое существование в качестве субъектов России. Пре�
дусмотрен для формирования края переходный период, который
продлится до 31 января 2007 года. В этот период Президент назна�
чит временно исполняющего обязанности губернатора края.

Из квартир могут выселить
Полтора миллиона россиян могут быть выселены из своих квартир
уже в середине следующего месяца. С 11 апреля вступает в силу
статья закона «Об основах федеральной жилищной политики», со�
гласно которой недобросовестные квартиросъемщики должны бу�
дут покинуть свои жилища. Под словом «недобросовестные» пони�
маются те, кто задолжал оплату за квартиру или за коммунальные
услуги минимум за полгода. Однако это не единственный критерий
отбора. Речь идет о жильцах неприватизированных квартир. Тех,
кто заключил договор социального найма. Именно к ним с 11
апреля будут предъявляться иски коммунальных организаций. По
решению суда злостные должники будут переселяться из своих
квартир в другое жилье, уже исходя из норм, которые определены
для общежития, � 6 квадратных метров на человека. Скорее всего,
должники будут заселяться в общежития и коммунальные кварти�
ры.

«Петр Великий» не взорвется
Руководство Балтийско�
го завода, на котором
был построен флагман
Северного флота ядер�
ный ракетный крейсер
«Петр Великий», заявило,
что эксплуатация кораб�
ля не представляет опас�
ности. «Hас по меньшей

мере удивило заявление главкома ВМФ Владимира Куроедова об
аварийном состоянии корабля», � заявил директор завода Олег
Шуляковский. По словам директора, «ядерные установки на крей�
сере находятся в абсолютно нормальном безопасном состоянии».
«Более того, для того, чтобы нанести значимый ущерб, который бы
привел корабль к аварии, нужно специалисту высокого ранга со�
вершить целый ряд преднамеренных действий», � подчеркнул он.
Шуляковский добавил, что регулярно получает доклады о техничес�
ком состоянии корабля, и на основании их можно считать, что
крейсер готов к выполнению любых поставленных перед ним за�
дач. Главком ВМФ адмирал флота Владимир Куроедов, не вдава�
ясь в детали, заявил, что корабль «может в любой момент взлететь
на воздух». «Петр Великий» поставлен на двухнедельную стоянку,
поскольку не соответствует нормам боеготовности. На устранение
недостатков я дал две недели», � сказал Куроедов. Впрочем, как

оговорился адмирал, «в данном случае ни о какой угрозе для
ядерной безопасности корабля речи не идет... Служба ядерной
безопасности на корабле отработана и соответствует всем необ�
ходимым требованиям».

Российский самолет над Эстонией
Эстонское оборонное ведомство обвинило российские ВВС в на�
рушении воздушной границы республики. «Это второй инцидент за
шесть месяцев, когда российский военный самолет без разреше�
ния проникает в эстонское воздушное пространство», � заявил во
вторник представитель Минобороны Эстонии Петер Тали. Отноше�
ния между Россией и Эстонией обострились после того, как в
феврале над странами Балтии начались полеты самолетов�раз�
ведчиков НАТО системы АВАКС. Североатлантический альянс от�
казался принять российского наблюдателя на борт одного из таких
самолетов. В конце марта Эстония, Литва и Латвия должны офици�
ально вступить в НАТО. В связи с этим Москва предупредила эти
страны, что примет ответные меры в том случае, если после их
вступления в военный блок самолеты�разведчики будут облетать
российские границы. Какими именно будут эти меры, не сообща�
лось. На минувшей неделе Эстония выслала двух российских дип�
ломатов, при этом Таллин отказался комментировать это реше�
ние. В ответ на это Москва объявила «персонами нон грата» двух
эстонских дипломатов. Российский МИД обвинил их в деятельно�
сти, «наносящей ущерб интересам РФ».

Самолеты НАТО в Литве
Решение НАТО разместить в Литве четыре своих истребителя,
чтобы обеспечить воздушное прикрытие территории стран Балтии,
затрагивает интересы безопасности России. Об этом заявил офи�
циальный представитель МИД России Александр Яковенко. По его
словам, Россия «вправе делать из этого свои выводы и при необ�
ходимости реагировать соответственно». «Речь идет о планах раз�
мещения нового военного потенциала, включая компоненты ВВС
и ПВО в непосредственной близости от наших границ. Очевидно,
что такие планы напрямую затрагивают интересы безопасности
России», � подчеркнул Яковенко. Представитель МИД России вы�
разил сожаление, что принимая это решение, НАТО руководство�
валось не «реальными оценками военной ситуации в данном реги�
оне, где отсутствуют прямые угрозы безопасности», а «инструкци�
ями альянса по защите своих членов».

Бронетехника вошла в лагерь
Израильские военные подразделения вошли в среду утром в ла�
герь палестинских беженцев города Хан�Юнис на юге сектора
Газа. По сведениям из палестинских источников, около 25 единиц
бронетехники и пехота были введены на территорию лагеря и
занимают позиции в жилых кварталах. Состоящие на вооружении
армии мощные бульдозеры приступили к уничтожению нескольких
домов. Представители израильской армии сообщают, что цель
операции � расчистить район от зданий и растительности, которые
служат убежищем для палестинских боевиков. Израильские силы
также концентрируются на подступах к палестинскому населенно�
му пункту Бейт�Ханун на севере сектора Газа. Радиостанция «Кол
Исраэль» утверждает, что вторжение в селение неизбежно и при�
звано пресечь обстрелы минометными снарядами и ракетами
«Кассам» близлежащих еврейских поселений и населенных пунк�
тов на территории Израиля.

По материалам «NEWSru.com», ИА «Экстра;пресс»
подготовила Наталия СЕДЫХ.
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В здании академического театра
драмы имени Алексея Кольцова состо�
ялось 37�е заседание Воронежской
областной Думы. В его повестке значил�
ся всего один, но очень значимый воп�
рос:  принятие торжественной Присяги
и вступление Владимира Кулакова в
должность главы администрации Воро�
нежской области.

Заседание открыл председатель об�
ластной Думы Алексей Наквасин. Сооб�
щив о том, что на заседании присутству�
ют полномочный представитель Прези�
дента Российской Федерации в Цент�
ральном федеральном округе Георгий
Полтавченко, депутаты Государственной
Думы и члены Совета Федерации Феде�
рального Собрания РФ, руководители
федеральных органов власти, промыш�
ленных, строительных, транспортных и
сельскохозяйственных предприятий Во�
ронежской области, ученые, представи�
тели науки, культуры, органов образова�
ния, главы местного самоуправления и
другие гости, он предоставил слово
председателю Избирательной комиссии
Воронежской области Владимиру Селя�
нину.  Предоблизбиркома огласил итоги
состоявшихся 14 марта выборов главы
администрации Воронежской области,
подчеркнув, что они прошли организо�
ванно, без нарушений избирательного
законодательства. В них приняли учас�
тие 1 миллион 200 тысяч 62 человека.
Владимир Кулаков получил 630961 го�
лос, что составляет 52,49 процента, то
есть более половины голосов избирате�
лей, принявших участие в голосовании.
В соответствии с решением областной
избирательной комиссии от 17 марта
Владимир Кулаков считается избран�
ным главой администрации Воронежс�
кой области сроком на пять лет.

Владимир Селянин вручил Владими�
ру Кулакову удостоверение губернато�
ра.

В соответствии с Уставом Воронеж�
ской области вновь избранный глава
администрации произносит слова тор�
жественной Присяги:

«Я, Кулаков Владимир Григорьевич,
вступая в должность главы администра�
ции Воронежской области, торжествен�
но клянусь соблюдать Конституцию Рос�
сийской Федерации, законы Российс�
кой Федерации, Устав и законы Воро�
нежской области, уважать и охранять
права человека и гражданина, верно
служить народу».

С этого момента Владимир Кулаков
считается вступившим в должность гла�
вы администрации Воронежской обла�
сти.

С теплыми словами поздравления
избранному на второй срок губернато�
ру и всем воронежцам обратились пол�
номочный представитель Президента
РФ в Центральном федеральном окру�
ге Георгий Полтавченко, зачитавший
также приветствие от Президента Рос�
сии Владимира Путина, член Совета Фе�
дерации от Воронежской области Глеб
Фетисов, депутат Государственной Думы
Николай Ольшанский, митрополит Во�
ронежский и Борисоглебский Сергий,
губернатор Курской области Александр
Михайлов, депутат областной Думы, гла�
ва Аннинского района Василий Авдеев,
председатель областного женского со�
вета Любовь Шевлякова и другие. Они
высоко оценили те позитивные переме�
ны, которые произошли в области за
последние три года, и выразили твер�
дую уверенность в том, что этот курс
будет продолжен.

С ответным словом выступил глава
администрации Воронежской области
Владимир Кулаков. Поблагодарив изби�
рателей за оказанное доверие и за теп�
лые пожелания в его адрес, он, в част�
ности, сказал:

«Победа в первом туре – признание
правильности пути, по которому шел в
своем развитии регион три с лишним
года. Но для меня важен весь спектр
мнений и позиций. Тридцать пять про�
центов избирателей с нашей политикой
согласны не во всем. И с их мнением
необходимо считаться.Вот почему соот�
ветствующим службам уже дано пору�

чение – выбрать из программ моих
бывших соперников все значимое, все
ценное, все, чем можно дополнить стра�
тегию развития нашего региона в тече�
ние последующих пяти лет.

Когда я дал согласие на досрочные
выборы, отметил Владимир Кулаков,
кое�кто воспринял это как политичес�
кий трюк. Надеюсь, что сегодня мои оп�
поненты так не думают. Беспристраст�
ные цифры свидетельствуют, что на «чу�
жом горбу», на авторитете Президента,
дивиденды не зарабатываются. Надо
работать самим. Работать честно и мно�
го.

Особенно важно, подчеркнул губер�
натор, что обновленная администрация
области начинает работу синхронно с
новым правительством России. Инвес�
торы уже не будут ждать декабрьских
итогов. Есть итоги марта, есть конкрет�
ные программы и гарантии их стабиль�
ности в течение пяти лет. Не стало места
недомолвкам, сомнениям и нерешитель�
ности. И все наши намерения резко ак�
тивизировать работу исполнительной
власти полностью совпадают со страте�
гией новых президентских структур.

Вот наша самая главная, наша общая
победа, достигнутая в ходе избиратель�
ной кампании. И в этом процессе нет по�
бежденных.

Мы пережили десятилетия так на�
зываемых «реформ», отметил далее гу�
бернатор. Долгое время было не вос�
требовано то, чем по праву гордились
поколения воронежцев: передовое
производство, высокие технологии,
наука, культура, медицина, образова�
ние. Напряженным трудом сотен тысяч
жителей области за три года нам уда�
лось преодолеть тяжелейший систем�
ный кризис. Восстановлена управля�
емость областного хозяйства. Созда�
на надежная база для здорового эко�
номического роста.

Мы – реалисты. И видим, что сдела�
но еще очень мало. Еще не все заводы
и сельхозпредприятия заработали в пол�
ную силу. Еще низка заработная плата

врачей, учителей, работников ЖКХ и
многих других. Еще не отдана дань об�
щественного уважения нашим пенсио�
нерам и ветеранам. Еще не ухожены все
сироты и инвалиды

Но «нулевой цикл» преодолен. Есть
все предпосылки для мощного экономи�
ческого рывка. И не случайно в страте�
гии развития Воронежской области на
ближайшие пять лет конкретно названа
главная цель. Это – повышение каче�
ства уровня жизни всех жителей облас�
ти.

Как и Президент России В.В.Путин � а
иначе быть не может, мы считаем борь�
бу с бедностью своей главной задачей.

Отсюда и приоритеты областной по�
литики.

В промышленности – это финансиро�
вание работ по госзаказу оборонно�про�
мышленного комплекса. Это – привле�
чение инвестиций и модернизация пред�
приятий машиностроительной, химичес�
кой и нефтехимической отраслей. Это –
ускоренное внедрение научных дости�
жений в производство от разработки до
выпуска.

В сельском хозяйстве мы продолжим
активное техническое перевооружение
машинного парка. В течение ближайших
лет низкопродуктивное поголовье будет
полностью заменено племенными поро�
дами скота. Жесткий контроль над про�
дажей земли, организация сбыта сель�
хозпродукции дадут возможность крес�
тьянам реализовать плоды своего тру�
да с выгодой и прибылью. При этом еже�
годно на селе будет сдаваться в эксплу�
атацию не менее  50 тысяч квадратных
метров жилья. Сохранятся набранные
темпы  строительства и ремонта школ,
ФАПов и амбулаторий.

Один из мощных рычагов развития,
продолжил губернатор,  – грамотная ра�
бота с инвесторами. Мы уже подкрепи�
ли инвестиционную привлекательность
региона мощной законодательной ба�
зой. Итоги мартовских выборов обеспе�
чили области и политическую стабиль�
ность.  Это – надежные гарантии для ча�

стных бизнесменов. Уверен, что они ими
воспользуются. А привлечение средств
федерального бюджета по целевым и
инвестиционным программам уже к
2006 году даст области более двух мил�
лиардов рублей.

Мы приложим все усилия для созда�
ния  и устойчивой работы всех институ�
тов гражданского общества на воронеж�
ской земле. В мировой практике одним
из таких институтов является система
социально ответственного бизнеса. Ру�
ководству предприятий всех форм соб�
ственности необходимо осознать свою
ответственность за решение соци�
альных проблем. И вместе с нами дви�
гаться к намеченным целям.

К 2008 году практически завершит�
ся газификация районов области.

Естественно, � заверил губернатор, �
что мы продолжим бескомпромиссную
борьбу с коррупцией, безразличием и
некомпетентностью чиновников. Воро�
нежская область щедра талантами. И мы
будем привлекать на руководящие по�
сты именно таких людей. Честных, поря�
дочных, желающих служить своему на�
роду.

Но это, отметил глава администра�
ции, лишь ключевые позиции нашей
программы на ближайшие годы. Эта
программа конкретна. Она и реальна,
так как опирается на экономические
расчеты, исследования и выкладки.
Дело, как говорится, за малым. Остает�
ся лишь воплотить все намеченное в
конкретные дела. Без консолидации
всех здоровых сил области сделать это
будет непросто.

Именно поэтому я призываю всех
жителей Воронежской области объеди�
ниться для общей благородной цели –
сделать собственную жизнь достойной
и счастливой.

Этот рубеж нам по силам. И он обя�
зательно будет взят», � подчеркнул Вла�
димир Кулаков, глава администрации
Воронежской области.

Алексей СОЛОВЬЕВ.

Ф
о

то
 М

и
х

а
и

л
а

 В
Я

З
О

В
О

ГО
.

Не обошлось без маленькой
сенсации: депутаты не согласо�
вали кандидатуру Юрия Крети�
нина на должность первого за�
местителя главы города по со�
циально�экономической поли�
тике.  «Против»  Юрия Петрови�
ча  проголосовали 13 народных
избранников, «за» � 15. Необхо�
димый минимум для принятия
положительного решения – 17
голосов.

Не одобрили депутаты и из�
менения, которые внес в не�
давно утвержденную структуру
администрации города Борис
Скрынников. Так, Дума не дала
согласия на создание департа�
мента социальной политики,
отказала мэру в  введении по�
стов еще двух заместителей.
Единственное «косметическое»
изменение, которое  прошло –
заместитель главы города по
экономике и финансам будет
теперь именоваться замести�
телем главы по экономике, фи�
нансам и инвестициям. Как по�
шутил  председатель гордумы
Сергей Колиух: «Ну вот, теперь
у нас и инвестиции появились».
Не получили необходимого ко�
личества голосов и депутатс�
кие поправки. Таким образом,
продолжает действовать струк�
тура администрации города, ут�
вержденная 11 марта на 46�м
заседании Думы.

Решение принять бюджет го�
рода в первом чтении можно
отнести к числу принципиаль�
ных. Голосованию предшество�
вала оживленная полемика
между депутатом Галиной Куд�
рявцевой, которая призывала

Состоялось 47;е заседание Воронежской городской
Думы. Оно вызвало повышенный интерес представите;
лей СМИ, что и понятно: депутаты должны были принять
важное кадровое решение,  видоизменить структуру
администрации и принять бюджет города на 2004 год в
первом чтении.

Обсуждали
бюджет
Воронежа

бюджет в таком виде не прини�
мать, и спикером Сергеем Ко�
лиухом, который утверждал, что
не принимать бюджет нельзя:
город будет парализован и мо�
жет потерять финансово�эко�
номическую самостоятель�
ность. Результат голосования
таков: 22 голоса «за» и 1 голос
«против» принятия бюджета Во�
ронежа на 2004 год  в первом
чтении. Таким образом, доход�
ная часть составит 4 416 786
тысяч рублей, расходная �
4 766 320 тысяч рублей. Дефи�
цит бюджета – 349 534 тыся�
чи рублей.

Вместе с тем,  некоторые на�
родные избранники разделили
озабоченность депутата Куд�
рявцевой непропорциональ�
ным распределением доходов
между субъектом Федерации   и
областным центром. Депутаты
намерены  обратиться к обла�
стной Думе и областной адми�
нистрации с просьбой пере�
смотреть соотношение между
консолидированным бюдже�
том области (18 миллиардов
рублей) и бюджетом города Во�
ронежа (4,5 миллиарда руб�
лей).

Под занавес заседания де�
путаты утвердили Положение о
порядке создания, реорганиза�
ции и ликвидации муниципаль�
ных унитарных предприятий и
муниципальных учреждений в
городе Воронеже. Как сказал
депутат Александр Сысоев, не�
обходимость в таком норма�
тивном акте назрела давно.

Юрий ДАНИЛОВ.
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Посмотрите на таблицу,

которую мы взяли из американ-
ского журнала «Forbes». Это из-
дание постоянно публикует
списки граждан всех стран, чьё
личное состояние составляет
более одного миллиарда долла-
ров. В России на январь 2004
года таких супербогачей оказа-
лось 25. Хотя непонятно, поче-
му в этом реестре нет Гусинско-
го, Березовского, Бендукидзе –
их ведь никто не лишал россий-
ского гражданства.

Фамилия Его состояние
олигарха в млрд.долларов

Михаил Ходорковский 15,1
Роман Абрамович 10,6
Михаил Фридман 5,6
Владимир Потанин 4,9
Михаил Прохоров 4,8
Владимир Лисин 3,8
Алексей Мордашов 3,5
Олег Дерипаска 3,3
Виктор Вексельберг 3,3
Вагит Алекперов 2,7

У остальных 15 олигархов личные
состояния от двух до одного миллиарда.

Даже сидя за решеткой в
московской тюрьме или в стра-
хе от наказания сбежав за гра-
ницу, российские олигархи умуд-
ряются наваривать деньги. Что
и говорить: талантливые люди.
Знаменательный факт: если эти
25 человек соединят свои капи-
талы вместе, то общая их сумма
будет равна бюджету всей стра-
ны – 80 миллиардам долларов.
Причем если госбюджет прира-
стает за год в 0,2 раза, то состо-
яния «денежных мешков» увели-
чиваются в 2,4 раза. Возможно
это при честном бизнесе? У бед-
ных и богатых на этот счет раз-
ные точки зрения.

А теперь к теме. Несколько
дней назад автору этих строк
довелось участвовать в дискус-
сиях «круглого стола», обсуждав-
шего социальные и благотвори-
тельные проекты российского
бизнеса. В диалоге участвовали
с одной стороны - представите-
ли крупнейших предпринима-
тельских структур и благотвори-
тельных фондов страны, с дру-
гой – журналисты региональных
СМИ Центрального федераль-
ного округа. Подобные меро-
приятия, организуемые Россий-
ским союзом промышленников
и предпринимателей и «Фору-
мом доноров» предполагается
провести в столицах всех феде-
ральных округов страны. Завер-
шится серия «круглых столов»

на это? Конечно, чтобы всевоз-
можная голытьба не митингова-
ла, «новые русские» федерально-
го и местного масштабов отла-
мывают электорату крохотный
кусочек от сладкого пирога. Ро-
ман Абрамович, например, со-
здает благотворительный фонд
«Полярная звезда». Создает как
раз перед выборами в Госдуму.
Благодаря фонду многие жители
Чукотского округа сначала за
полцены слетали в отпуска на
«материк», а потом дружно отда-
ли свои голоса за благодетеля,
который сначала стал депута-
том, а потом и губернатором
всех чукчей. Пермский богатень-
кий буратино открыл бесплат-
ную столовую для бездомных лю-
дей, а когда его не избрали в де-
путаты – тут же закрыл ее. Мо-
лодой воронежец, упорно стре-
мящийся в народные избранни-
ки, пообещал ветеранам войны
продовольственный паек. И сол-
даты Отечественной, забыв чув-
ство собственного достоинства
и самоуважения, забыв, что еще
год назад яростно требовали
«завести уголовное дело на зар-
вавшегося мошенника», напере-
гонки устремлялись в магазин
за вожделенной пайкой. Канди-
дат устанавливал во дворах ла-
вочки для пожилых, организовы-
вал конкурсы для детей, загонял
в жилые микрорайоны машины
с дешевыми продовольственны-
ми товарами. И хотя многие кон-
сервы оказались непригодными
для еды, единичные возмущен-
ные голоса не были слышны в
грохоте мощной пиар-компании.

Беда российской благотво-
рительности в том, что она на-
сквозь политизирована. Многие
акции милосердия отдают откро-
венным желанием их организа-
тора лишний раз засветиться пе-
ред публикой. Казалось бы, если
есть у тебя стремление сделать
доброе дело, то без излишнего
ажиотажа привези в Воронеж
выдающегося музыканта и дай
возможность любителям класси-
ки насладиться его игрой. Но это
слишком просто. Лучше уж при-
везти исполнителя, потащить его
к губернатору, организовать мни-
мый юбилей музыкального учи-
лища, предложить маэстро по-
ораторствовать на торжествен-
ном собрании, потом повести в
спортзал на тренировку борцов,
где непонятно зачем вручить по-
жилому человеку высшую
спортивную награду. Все это пе-
ред телекамерами, при толчее и

УТЕШЬ ПРЕБЫВАЮЩЕГО В ПЕЧАЛИ
заключительной конференцией
в Москве. С чем связано прове-
дение этих представительных со-
браний?

Оказывается, бизнес обеспо-
коен тем, что в обществе форми-
руется о нем мнение как о рва-
че и скряге. С подачи журналис-
тов народ хорошо осведомлен о
шикарной жизни «новых рус-
ских», их сверхдоходах и рас-
швыривании денег на личные
утехи. А вот о благотворительных
акциях богатых людей населе-
ние знает мало. По мнению
предпринимателей, происходит
это потому, что добрые дела по
своей сути нескандальны, а зна-
чит, малоинтересны пишущей и
снимающей братии. Есть и еще
один острый момент, заключаю-
щийся в категорически жесткой
позиции прессы: «Если вы дей-
ствительно совершаете благо-
творительный акт, то должны
молчать об этом, если же хотите
огласки – значит, это реклама,
за которую надо платить». Все
это тревожит бизнесменов, вот
они и пошли на разговор с жур-
налистами. Словом, поразмыш-
лять о принципах нынешней бла-
готворительности есть смысл.

Хотя в предлагаемой теме
больше вопросов, чем ответов
на них. Мы хорошо знаем о ме-
ценатстве российских купцов и
промышленников XVIII и XIX ве-
ков. Имена Демидовых, Строга-
новых, Морозовых, Третьяковых,
Рябушинских известны широко.
Благодаря их бескорыстию, же-
ланию оставить добрую память
о себе появились в стране мно-
гие музеи, театры, картинные
галереи, развивались наука и
образование. Вероятно, за мно-
го десятилетий не все их богат-
ство было нажито праведным
путем, но мы не знаем об этом,
поэтому отдаем дань памяти
бескорыстию этих людей, с ши-
рокой душой занимавшихся ме-
ценатством. Иное дело – филан-
тропы конца XX века: происхож-
дение их состояний не является
тайной для рядовых граждан.

Вот известный всей стране
олигарх привозит лекарство из-
за рубежа ребятишкам, страда-
ющим от тяжелой болезни. Но
мы же прекрасно помним, что
этот человек стоял у развала
страны, а потом активно приби-
рал к рукам ее природные богат-
ства, оставив в нищете милли-
оны людей. Прокуратура заводи-
ла на него уголовные дела, но по
неизвестным причинам ни одно

из них не дошло до суда. Вот два
других олигарха покупают за ру-
бежом ценные ювелирные изде-
лия и картины известных живо-
писцев. Ввозят их в страну и
выставляют в Эрмитаже. Мощ-
ная пиар-компания трубит о бла-
готворительности. Правда, ник-
то не объясняет, в чем она состо-
ит, поскольку изделия и картины
по-прежнему в собственности
богачей, а в музей они отданы
только на сохранение.

Конечно, каждый волен
потратить деньги из своего
кошелька по личному усмот-
рению. Но о чем думает
средний российский граж-
данин с зарплатой в четыре
тысячи рублей, когда ему го-
ворят, что за красивые без-
делушки известного ювели-
ра олигарх выложил 125
млн. долларов? Вряд ли он
восхищается бескорыстием
любителя раритетов. В
представлении большин-
ства подобная филантропия
не что иное, как попытка
мошенника обелить свои
черные дела. Удастся ли ны-
нешним олигархам прело-
мить это народное мнение?
Сомнительно. Слишком хо-
рошо мы помним происхож-
дение богатства абрамови-
чей, фридманов, вексель-
бергов и прочих чижей из
этой стаи.

По мнению экономистов,
90 процентов состояний
нажито криминальным пу-
тем. Известный российский
пивной король Олег Тинь-
ков, например, не скрыва-
ет этого: «То, что я сейчас де-
лаю, это  минимум статей 50
советского УК. В те бы вре-
мена я из тюрьмы выходил,
а потом снова сидел». Алю-
миниевый король Анатолий
Быков лет 6 уже с российс-
ким УК разобраться не мо-
жет, а ведь в Красноярском
крае тоже меценатом чис-
лится.

Вспоминаю свои неудач-
ные попытки знакомства с
нашими воронежскими «рок-
феллерами»: ни один из них не
согласился откровенно расска-
зать, как успеха в жизни добил-
ся.  Значит, есть что скрывать,
есть в душе черная память, ко-
торую не хочется тревожить. В
таком случае, не рано ли утвер-
ждать, что материальная по-
мощь богачей – это нравствен-
ное движение их душ? Участво-
вавший в дискуссии воронеж-

ский предприниматель директор
компании «Сан» Николай Алехин
старался доказать журналистам,
что благотворительность его ис-
кренняя. Он, мол, начал добрые
дела несколько лет назад и те-
перь не может остановиться. В
это можно было бы поверить,
если бы не стремление благо-
творителя покрасоваться перед
фото- и телекамерами. Подоб-
ная активность предпринимате-

лей сильно смахивает на зауряд-
ную пиар-акцию. Причем обилие
всевозможных знаков отличия,
щедро раздающихся так назы-
ваемой общественной палатой
области, весьма подогревает са-
молюбие бизнесменов.

Представители известно-
го российского олигарха Влади-
мира Потанина привезли на
«круглый стол» хорошо изданный

буклет «Гуманитарные проекты
компании «Интеррос». В рамках
этих проектов выходят новые
книги, поддерживается деятель-
ность Эрмитажа. Благотвори-
тельный фонд компании помога-
ет встать на ноги тем, кто завт-
ра составит интеллектуальную
элиту. Долгосрочные стипенди-
альные и грантовые программы
предназначены студентам веду-
щих государственных учебных

заведений страны (20 потанин-
ских стипендиатов есть и в ВГУ),
а также талантливым препода-
вателям вузов. Что касается
культуры, то с 2003 года фонд
награждает  грантами победите-
лей конкурсов «ТЭФИ».

Надо ли сказать «спасибо»
президенту «Интерроса» за его
деяния? Безусловно. Можно ли
в полной мере отнести их к бла-
готворительности? Полагаю, что

нет. Это обыкновенная спонсор-
ская помощь, входящая в биз-
нес-план компании и принося-
щая определенную выгоду. Мо-
лодые люди, получающие имен-
ные стипендии, на всех углах
славят благодетеля и мечтают
работать под его руководством.
На телешоу вручения премий
«ТЭФИ» победители вскрикива-
ют от восторга и тоже не забы-
вают петь гимны благодетелю.

Имидж спонсора растет как
на дрожжах. Именно спонсо-
ра, работающего по принци-
пу: «Я – тебе, ты – мне!»

А когда министр образова-
ния вручает Потанину Почет-
ный знак за благотворитель-
ность и милосердие, министр
культуры объявляет благодар-
ность за развитие российской
культуры, а Президент РФ под-
писывает диплом за активную
благотворительную деятель-
ность – тут уж вообще медные
трубы перегреваются. Каждо-
му понятно, что обладателя та-
кого диплома в Бутырку никог-
да не посадят. Вспомните, ка-
кую негативную реакцию,
причем на очень высоком
уровне, вызвала покупка Ро-
маном Абрамовичем англий-
ского футбольного клуба «Чел-
си». И вот теперь дойная коро-
ва Ромы «Сибнефть» сообщи-
ла, что ей тоже не чуждо ме-
ценатство и она выделяет 54
млн. долларов на покупку фут-
болистов ЦСКА. Что это – бес-
корыстная филантропия или
животный страх нашкодивше-
го олигарха?

Бизнесу необходимо при-
знание не только власть пре-
держащих, но и всего обще-
ства. С этим, увы, пока туго,
поскольку лишь 27 процен-
тов населения (данные
социологических служб) ве-
рят в то, что «новые русские»
по зову сердца делятся со
своими неимущими соотече-
ственниками. Вероятно, та-
кое отношение к богатым дя-
дюшкам останется до тех пор,
пока люди не получат убеди-

тельный ответ на главный воп-
рос: откуда у этого гражданина
миллиарды на личных счетах?

Больше того, здравомысля-
щий человек сильно сомневает-
ся, что сегодня нефтяные и газо-
вые короли ведут честный биз-
нес. Почему они бесплатно вы-
качивают из земли невосполни-
мое природное богатство?  Раз-
ве «я, ты, он, она – вместе це-
лая страна» уполномочивали их

- Александр Борисович, с
чем связано принятие нового
Федерального закона «О ва-
лютном регулировании и ва-
лютном контроле»?

- Предыдущий закон действо-
вал с 1992 года, то есть более
десяти лет. Изменившиеся эко-
номические условия повлекли
за собой необходимость после-
довательной либерализации
валютного законодательства с
целью приведения валютной
политики государства в соответ-
ствие с требованиями сегодняш-
него дня. В этой связи и был при-
нят новый закон, который в ос-
новной своей части вступит в
силу с 18 июня 2004 года.

- Что вы можете сказать о
новом законе?

- Он содержит существенные
изменения в сфере валютной
политики государства. Произош-
ла смена самой основы валют-
ного регулирования - вместо ад-
министративных запретов пре-
дусматриваются меры экономи-
ческого воздействия, в резуль-
тате которых проведение отдель-
ных операций, отклоняющихся
от установленных законом кри-
териев, становится экономиче-
ски невыгодным. А с 1 января
2007 года планируется отмена  и
этих ограничений. Таким обра-
зом, субъектам внешнеэконо-
мической деятельности будет
предоставлена практически
полная свобода в осуществле-
нии валютных операций.

- И все же, ограничения при
осуществлении внешнеэконо-
мической деятельности пока
имеют место?

- В законе определен исчер-
пывающий перечень операций
движения капитала, на проведе-
ние которых могут быть наложе-
ны те или иные ограничения.
Указанные в этом перечне опе-
рации делятся на две группы в
зависимости от того, кто осуще-
ствляет по ним регулирование –
Правительство Российской Фе-
дерации или Банк России.

- Какие же способы регули-
рования могут быть установ-
лены и в чем их смысл?

- Законом закрепляются
только два допустимых вида ва-
лютных ограничений: требова-
ние об использовании специ-
ального счета и требование о
резервировании денежных
средств. Применение, в частно-
сти, специальных счетов позво-
лит в определенных случаях кон-

Что несет
«валютная»
свобода?

До вступления в силу
нового Федерального
закона «О валютном
регулировании и валютном
контроле» осталось менее
3 месяцев. Чего ждать
гражданам и предприяти-
ям от нового закона? Об
этом беседа с начальником
Главного управления
Банка России по Воронеж-
ской области Александром
СОКОЛОВЫМ.

тролировать денежные потоки,
сопряженные с проведением
валютных операций. В свою оче-
редь резервирование делает
экономически невыгодным про-
ведение операций, связанных с
длительной отсрочкой получе-
ния выручки или товаров от ино-
странных контрагентов. Созда-
ние резерва не потребуется,
если резидент (то есть лицо, име-
ющее юридическую регистра-
цию на территории России) пре-
доставит зарубежному партнёру
- нерезиденту отсрочку платежа
на срок до года либо коммерче-
ский кредит с обеспечением ис-
полнения обязательств нерези-
дента перед резидентом в виде
безотзывного аккредитива, бан-
ковской гарантии, договора иму-
щественного страхования или
векселя.

- Что будет с практикой вы-
дачи индивидуальных разре-
шений на проведение капи-
тальных операций и что де-
лать предприятиям, которым
такие разрешения были вы-
даны ранее?

- Законом предусмотрен от-
каз от разрешительной системы
совершения валютных опера-
ций движения капитала и, более
того, установлен прямой запрет
на выдачу индивидуальных раз-
решений. Вместе с тем времен-
но, в течение года с момента
вступления закона в силу, сохра-
нится действующий в настоящее
время разрешительный порядок
открытия юридическими лицами
счетов в зарубежных банках.
Сохранится также действие ра-
нее выданных разрешений по
всем видам операций.

- Как будет регулироваться
получение валютной выручки
резидентами?

- Требование о репатриации
экспортной выручки в новом
законе сохраняется, поэтому
резиденты будут обязаны зачис-
лять на свои банковские счета
в уполномоченных банках как
валютную, так и рублевую вы-
ручку, поскольку все контракты
с нерезидентами в иностранной
и национальной валютах отнесе-
ны к валютным операциям. При
этом срок исполнения обяза-

тельства, предусматривающего
расчеты по зачислению или воз-
врату денежных средств, будет
определяться исходя из условий
внешнеэкономического кон-
тракта.

- Каков порядок обязатель-
ной продажи части валютной
выручки?

- Обязательная продажа юри-
дическими лицами и индивиду-
альными предпринимателями
части валютной выручки дей-
ствует до 1 января 2007 года, и
до этого времени уровень обя-
зательной продажи, по нормам
законодательства, не может
быть выше 30 процентов от по-
ступившей суммы. Размер обя-
зательной продажи, установлен-
ный Банком России в настоящее
время, составляет 25 процен-
тов.

- Сейчас предприятия име-
ют право приобретать валюту
только на цели, установлен-
ные нормативными актами
Центрального банка РФ. Из-
менится ли этот порядок пос-
ле вступления в силу нового
закона?

- Центральный банк РФ как
орган валютного регулирования
сможет предусмотреть ограни-
чения по некоторым целям при-
обретения  валюты юридически-
ми лицами также в виде резер-
вирования определенной сум-
мы на срок, установленный за-
коном, и в виде требований об
открытии специальных счетов.
Но новые нормативные акты,
регулирующие порядок покупки
валюты юридическими лицами,
пока не разработаны.

Вместе с тем, с 1 января
2007 года, с отменой названных
ограничений,  предприятия смо-
гут беспрепятственно покупать и
продавать иностранную валюту
через уполномоченные банки.

- Что вы скажете о порядке
купли-продажи валюты физи-
ческими лицами?

- Регулирование таких опера-
ций не претерпело в новом за-
коне существенных изменений
по сравнению с действующим
порядком. Купля-продажа на-
личной иностранной валюты по-
прежнему должна производить-

ся в России только через упол-
номоченные банки.

- Каков будет порядок вы-
воза иностранной валюты
гражданами?

- Данный порядок также не
изменится. Как и теперь, физи-
ческим лицам можно вывозить
за пределы России наличную
валюту в сумме, не превышаю-
щей в эквиваленте 10000 дол-
ларов США. При пересечении
границы в таможенные органы
по-прежнему не нужно пред-
ставлять документы, подтверж-
дающие происхождение данной
валюты, а сумму, не превышаю-
щую в эквиваленте 3000 долла-
ров США,  как и сейчас,  не нуж-
но  декларировать.

-  Желательно узнать о воз-
можности открытия счетов в
зарубежных банках.

-  Граждане России получат
возможность открытия таких
счетов уже в текущем году, с
даты  вступления закона в силу
– 18 июня. Использовать такие
счета можно будет для любых
валютных операций, не связан-
ных с передачей имущества и
оказанием услуг на территории
Российской Федерации.

 По истечении года после
вступления в силу нового зако-
на, то есть с 19 июня 2005 года,
не только граждане, но и юриди-
ческие лица смогут без ограни-
чений открывать счета или вкла-
ды в иностранной валюте в бан-
ках, расположенных за предела-
ми территории Российской Фе-
дерации. С указанной даты юри-
дические лица получают право
использовать свои заграничные
счета для любых валютных опе-
раций, за исключением расче-
тов с российскими партнёрами.

Вместе с тем, свободное от-
крытие счёта (вклада) в зару-
бежном банке возможно лишь
при условии,  если эти банки на-
ходятся на территории стран, яв-
ляющихся членами Организа-
ции экономического сотрудниче-
ства и развития (ОЭСР) и Группы
разработки финансовых мер
борьбы с отмыванием денег
(ФАТФ) и, кроме того, при усло-
вии последующего уведомления
налоговых органов лицом, от-

скоплении зевак. Смотришь на
это шоу и начинаешь искренне
жалеть уставшего музыканта, ко-
торого непонятно зачем прита-
щили за 500 верст из столицы.

Впрочем, иные мероприятия
отдают еще большей безнрав-
ственностью. Лет 6-7 в нашем
городе проводятся так называ-
емые губернаторские балы. По-
литический бомонд, «культурные
сливки» общества, внезапно
разбогатевшие горожане при-
глашаются на благотворитель-
ную встречу. Собравшиеся пьют
шампанское, вальсируют (кто,
конечно, умеет), принимают уча-
стие в аукционах, делают пожер-
твования «бедным деткам». Уча-
стники званых вечеров надува-
ют щеки от собственной значи-
мости – они представители воз-
рожденной России.

А может быть, отойти от это-
го жлобства и взять пример с
белгородцев, которые наметили
программу и без всяких благо-
творительных балов собрали 70
миллионов рублей на жилье учи-
тельским семьям. Или в Вороне-
же исчезли объекты реального
приложения сил -  нет сиротских
приютов, не нужен хоспис для
умирающих онкологических
больных,  не рушится на глазах
Кольцовский театр, не находятся
в запустении домик Дурова и за-
мок принцессы Ольденбургской?
Есть куда приложить и силы, и
средства. Надо лишь подумать,
как заинтересовать человека,
увлечь его возможностью насто-
ящего благого дела.

Кстати сказать, оно может
выражаться не только денежны-
ми вливаниями. Уже не первый
раз журналисты «Коммуны», на-
пример, собирают книги для дет-
ских домов области. Даем объяв-
ление в газете. Кто-то прочтет,
переберет свои домашние со-
брания и принесет несколько
книг в редакцию. Кто сколько
может – с миру по нитке. Многие
приносят, оставляют и уходят, не
называя своих фамилий. Это и
есть благородное движение
души. Естественно, в первую оче-
редь коммуновцы сами пере-
сматривают личные библиотеки,
и каждый находит с десяток раз-
ных изданий, которые будет по-
лезно почитать детям. Никто не
мнит себя героем. Это дело не
требует трубадуров и литавр.
Месяц назад мы начали очеред-
ную акцию. Хотите – присоеди-
няйтесь.

Борис ВАУЛИН.

от 09.02.2004 №131

О государственной
регистрации Устава
Юдановского сельсовета
Бобровского района
Воронежской области
в новой редакции

В соответствии с Законом Воронежской об-
ласти «О порядке государственной регистрации
уставов муниципальных образований» от
30.05.2000г. №162-II-ОЗ, постановлением ад-
министрации области от 07.12.2001г. №1205 «О
государственной регистрации уставов муници-
пальных образований»

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Зарегистрировать Устав Юдановского

сельсовета Бобровского района Воронежской
области в новой редакции, принятый постанов-
лением Совета народных депутатов Юдановско-
го сельсовета Бобровского района Воронежс-
кой области от 15.10.2003г. №38.

2. Правовому управлению (Карташов) внести
Устав Юдановского сельсовета Бобровского
района Воронежской области в новой редакции
в реестр государственной регистрации уставов
муниципальных образований и выдать свиде-
тельство о государственной регистрации Устава.

3. Контроль за исполнением настоящего по-
становления возложить на заместителя главы –
руководителя аппарата администрации области
В.Г.Кобяшева.

Исполняющий обязанности главы
администрации области С.М.НАУМОВ.

от 22.03.2004г. №261

О проведении весенней
охоты на территории
области в 2004 году

В соответствии с п.п. 46, 47 раздела 6 Пра-
вил производства охоты на территории Воронеж-
ской области,

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Разрешить весеннюю охоту на пернатую

дичь сроком на 10 дней с вечерней зари 26 мар-
та по 4 апреля 2004 г.:

1.1. На гусей с профилями из укрытия, на се-
лезней утиных пород только с подсадной уткой
из укрытия в охотничьих угодьях, закрепленных
за ВРОООиР, за исключением гослесфонда, в
следующих районах: Аннинском, Бобровском,
Богучарском, Борисоглебском, Бутурлиновском,
Верхнехавском, Верхнемамонском, Грибановс-
ком, Калачеевском, Каменском, Каширском,
Лискинском, Новоусманском, Новохоперском,
Ольховатском, Острогожском, Павловском, Па-
нинском, Петропавловском, Поворинском, Под-
горенском, Рамонском, Россошанском, Таловс-
ком, Терновском и Эртильском, а также на тер-
ритории охотпользователей СВОО, ООО «Восток-
Агро», ООО «Воронежсельмаш-Агро», СПК колхоз
«Ульяновский».

1.2. На вальдшнепа на вечерней тяге с ис-
пользованием для розыска добытых птиц лега-
вых собак и спаниелей на территории следующих
охотугодий, закрепленных за ВРОООиР:

- Бобровский район: Зеленый луг;
- Борисоглебский район: кв. 10-12, 22-24 Хо-

перского лесничества (Сорокин кордон);
- Бутурлиновский район: южная часть леса

«Козловский» до насыпи заброшенной узкоко-
лейной железной дороги;

- Грибановский район: ур. Листопадовское, ур.
Шевлягинская дача, ур. Шоссейная дача, кв. 1-
5, 9, 19, 32 Пригородного лесничества;

- Новоусманский район: ур. Большая Усман-
ская дача, ур. Хавский лес;

- Новохоперский район: ур. Октябрьское, ур.
Балка Ямная (Репное);

- Острогожский район: кв. 1, 141 Острогожс-
кого лесничества, кв. 130 Коротоякского лесни-
чества;

- Павловский район: кв. 32-54, 83 Новень-
кого лесничества, кв. 127-129, 139-141 Алек-
сандровского лесничества, ур. Студенный Яр;

- Подгоренский район: ур. Сергеево, ур. Ку-
ренное, ур. Олей, ур. Сотницкое, ур. Духовской
лес;

- Терновский район: кв. 94-96 Полянского
лесничества;

- Эртильский район: ур. Лозатый куст, ур. Бо-
женов куст, ур. Горелый куст, ур. Малореченская
дача;

а также на территории охотпользователей
ООО «Атамановское», ООО «Восток-Агро», ООО
«Воронежсельмаш-Агро».

1.3. Установить норму добычи гусей не более
10 особей за день охоты, селезней утиных ви-
дов не более 5 особей за день охоты, вальдшне-
па не более 5 особей за зарю.

2. Управлению по охране, контролю и регу-
лированию использования охотничьих живот-
ных Воронежской области (Борисов), Главному
управлению природных ресурсов и охраны ок-
ружающей среды МПР России по Воронежской
области (Маликов), экологической инспекции
администрации области (Бородкин) принять
меры по усилению контроля за соблюдением
правил охоты в период весенней охоты.

3. Контроль за выполнением настоящего по-
становления возложить на заместителя главы
администрации области – начальника Главного
управления агропромышленным комплексом
Дубовского И.И.

Глава администрации области
В.Г.КУЛАКОВ.

от 17.03.2004 N 234

О государственной
регистрации изменений
и дополнений в Устав
Каширского района
Воронежской области

В соответствии с Законом Воронежской об-
ласти «О порядке государственной регистрации
уставов муниципальных образований» от
30.05.2000 г. N 162-II-ОЗ, постановлением ад-
министрации области от 07.12.2001 г. N 1205
«О государственной регистрации уставов
муниципальных образований»

П О С Т А Н О В Л Я Ю:
1. Зарегистрировать изменения и дополне-

ния в Устав Каширского района Воронежской
области, принятые постановлением Совета на-
родных депутатов Каширского района Воро-
нежской области от 16.03.04 г. N 200.

2. Правовому управлению (Карташов) вне-
сти изменения и дополнения в Устав Каширс-
кого района Воронежской области в реестр
государственной регистрации уставов муници-
пальных образований и выдать свидетельство
о государственной регистрации изменений и
дополнений в Устав.

3. Контроль за исполнением настоящего по-
становления возложить на заместителя главы
- руководителя аппарата администрации обла-
сти В.Г.Кобяшева.

Глава администрации области
В.Г.КУЛАКОВ

крывшим счёт, о факте его от-
крытия.

- Что делать желающему от-
крыть счет в стране, не явля-
ющейся членом ОЭСР или
ФАТФ?

- В этих странах также воз-
можно будет открывать счета, но
в особом порядке, установлен-
ном Банком России. Этот поря-
док может предусматривать
предварительную регистрацию
открываемого счета в налого-
вых органах и действовать будет
до 2007 года, после чего данное
ограничение будет снято.

Тем не менее требование  о
последующем  уведомлении  на-
логовых  органов сохранится и
далее.

- Не случится ли так, что
граждане и предприятия ста-
нут открывать счета в  зару-
бежных банках, а российские
банки не смогут с ними конку-
рировать, и как результат –
капиталы начнут уходить
за границу?

- Законом заложен один  из
принципов рыночной экономи-
ки, предполагающий  свободу
экономических субъектов в вы-
боре своих контрагентов. Поэто-
му перед российскими банками
стоит задача заблаговременно
готовиться к введению данной
нормы закона, в том числе по-
вышая свою конкурентоспособ-
ность.

Что касается проблемы утеч-
ки преступного капитала, что
стало особенно актуально в пос-
леднее время, для предупрежде-
ния перемещения таких денег
принят и действует специальный
Федеральный закон «О противо-
действии легализации (отмыва-
нию) доходов, полученных пре-
ступным путем, и финансирова-
нию терроризма».

- Как вы полагаете, вызо-
вет ли сложности исполнение
нового Федерального закона
«О валютном регулировании и
валютном контроле»?

- Новый закон не требует
большого количества подзакон-
ных актов, что облегчает его при-
менение. Тем не менее феде-
ральной исполнительной власти
и Банку России как органам ва-
лютного регулирования предсто-
ит за оставшиеся до вступления
закона в силу месяцы привести
все изданные ранее инструктив-
ные документы в соответствие с
положениями нового Федераль-
ного закона, а также разрабо-
тать новую правовую базу. Вы-
ход этих нормативных докумен-
тов  ожидается к середине года,
после чего заинтересованные
лица смогут ознакомиться с
ними и при необходимости полу-
чить консультации по вопросам
практического применения от-
дельных положений закона в
уполномоченных коммерческих
банках  или в учреждениях Бан-
ка России.

Беседу вел
Сергей ПЕРЕЛЫГИН.
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ЗАМЕТКИ  ПУБЛИЦИСТА
1. Святой доктор

Глухой зимней ночью широко
известного старой Москве док�
тора Гааза вызвали к бедняку�
больному. Не стал Федор Петро�
вич будить своего кучера Егора,
а пошел темными переулками
сам и на повороте у Каменного
моста был остановлен лихими
людьми:

� А ну, барин, сымай шубу!
Гааз объяснил, что идет к тя�

желобольному, что время не тер�
пит… Но все было впустую. Гра�
бители, ухватив шубу за ворот�
ник, уже стягивали ее с су�
хоньких плеч запоздалого путни�
ка.

� Хорошо, � выпрямился док�
тор. � Если вам так худо, что вы
пошли на такое дело, то прихо�
дите за шубой ко мне завтра. Я
велю вам ее отдать. Или, если
хотите, прислать. Только скажи�
те � куда. И не бойтесь меня. Я
вас не выдам. Меня зовут док�
тором Гаазом, и живу я при боль�
нице, в Малом Казенном пере�
улке.

� Да это ты, батюшка Федор
Петрович! � в один голос вскри�
чали ночные люди. Да кто ж по�
смеет тебя тронуть! Иди себе с

Про меценатов
Богом! А коли позволишь, так
мы тебя и проводим.

Кто же не слыхал в прежней
Москве про Малый Казенный
переулок! Там была выстроена
больница для бесприютных �
любимое детище доктора Гааза.
Принимал он всех, несмотря на
то, что мест в больнице было не�
много � всего 150.

«У Гааза нет отказа», � гово�
рили о нем. Это «нет отказа» при�
вело к тому, что его собственная
крохотная квартирка всегда
была переполнена пациентами.

Вызвал однажды доктора
градоначальник, стал требовать
сокращения числа больных. Ни�
чего не сказал старик. Только
опустился на колени и заплакал,
как ребенок. А в Москве гово�
рили потом, что Гааз «выплакал
себе право» неограниченного
приема больных.

Правила, заведенные Гаазом
в его бесплатной больнице (при
его жизни из 30 тысяч больных
поправилось 20 тысяч), были
просты, но своеобразны. Пер�
вейший закон � не лгать!

«Кодекс Гааза», за малейшее
нарушение которого медперсо�
нал расплачивался дневным

жалованьем, столь любопытны
(и актуальны сегодня!), что стоит
воспроизвести его полностью:

«1. Всякому человеку дать
ответ на его вопрос обстоятель�
но и чистосердечно, так как бы
ты сам желал получить ответ.

2. Ежели что обещал, так
исполнить.

3. Старайся приноровить
себя к правилам азбуки хрис�
тианского благонравия».

Федор Петрович Гааз умер 16
августа 1853 года. В его квар�
тирке при выстроенной им боль�
нице не нашлось ничего, кроме
пары позеленевших астрономи�
ческих труб и рукописи «Призыв
к женщине» � своего рода заве�
щания. В этом завещании � глав�
ный принцип жизни автора: «Са�
мый верный путь к счастью не в
желании быть счастливым, а в
том, чтобы делать других счаст�
ливыми».

Но внешне, тем не менее,
Гааз преуспевал: имел  в соб�
ственности деревеньку Тишки с
сотней крепостных, прибыльный
заводик, выезд в карете на че�
тырех белых лошадях. И вдруг
все это исчезает с поистине ска�
зочной быстротой. Что остается?
Та самая траченная молью шуба,
смородинный лист вместо чая по
утрам, дрожки с жуликоватым
кучером Егором (доктор отлично
знал, что сей возница немило�
сердно дурачил и обсчитывал
его, но по доброте терпел) и по�
луживыми клячами, которых
сердобольный Гааз буквально
вытаскивал из�под ножа бойни.
Словом, когда пришла пора хо�
ронить когда�то далеко не бед�
ствующего доктора, из его ко�
шелька понятые вытрясли ка�
кую�то горстку монет, и похоро�
ны пришлось отнести за счет по�
лиции.

По свидетельству «Московских
ведомостей», 20 тысяч человек
собрались проводить «святого
доктора» в последний путь. Гроб по
очереди несли на руках до клад�
бища на Введенских горах.

2. Делиться
с  ближним

Первое издание  Большой
Советской Энциклопедии еще
кратко упоминает о Гаазе. А за�
тем пришли другие времена,
когда слово «милосердие» обра�
тилось едва ли в нечто непри�
личное, а то самое «вечно чело�
веческое», за которое доктор
боролся всю  жизнь, стало жупе�
лом «абстрактного гуманизма».

Ни одна революция не при�
несла всеобщего счастья. С бо�
гатыми, правда, решали с маху,
но бедняки как были, так и оста�
лись. Счастье их зависело от

щедрот дающих.
Милосердие всегда было в

России в чести. Даже послови�
ца такая ходила: «Бедного оби�
жать � себе гибель искать».  И,
пожалуй, одними из первых
трудным опытом своей жизни
постигли эту истину знаменитые
российские промышленники
Демидовы. Эта фамилия вошла
в историю  Отечества не только
смелым размахом предприни�
мательства, но и непристойным
самочинением на своих само�
державно управляемых заво�
дах. Золото запорошило глаза
первым капиталистам России.
Человек стал для них «муравь�
ишкой», у которого должна быть
только одна забота � пополнять
демидовские богатства, и кото�
рого, между прочим, можно
было раздавить сапогом, ежели
он вдруг переставал выказы�
вать усердие.

Первый наглядный  урок пре�
подал Демидовым казацкий хо�
рунжий Емельян Пугачев. Потом
были и другие уроки с вытекаю�
щей из них непреходящей муд�
ростью: «Оденем нагих, обуем
босых, накормим жаждых � зас�
лужим Царствие Небесное».  Не
с тех ли пугачевских времен бе�
рет начало российское меценат�
ство?

Слово «меценат» родилось
2000  лет назад. Был у римского
императора Августа один бога�
тый приближенный, которого
звали Меценат. Покровитель�
ство этого человека поэтам и му�
зыкантам сделало его имя широ�
ко  нарицательным. Благотвори�
тель, благодетель, благопода�
тель � так стали называть в Рос�
сии людей, делающих другим
добро.

В 1803 году правнук завод�
чика Демидова Павел Григорь�
евич жертвует большие милли�
оны на открытие в Ярославле
Народного лицея, который
вскоре приобретает статус уни�
верситета. В бытность доктора
Гааза Петербургская академия
наук объявляет самые престиж�
ные в России премии за труды
по науке, технике, искусству �
Демидовские. Утверждает эти

премии меценат, Почетный
член  Петербургской академии
наук  Павел Николаевич Деми�
дов, внучатый племянник Пав�
ла Григорьевича.

Делиться с ближним � это про�
стая мысль лежит в основе фи�
лософии подаяния. Благодея�
ние, добродетельство, делание
добра другим � для виднейших
представителей первого русско�
го  капитализма это были не пу�
стые слова, а глубокое христиан�
ское убеждение.

Текстильный промышленник
Савва Тимофеевич Морозов  до
конца дней своих не скупясь по�
могает Московскому художе�
ственному  театру, нуждающим�
ся писателям, музыкантам.
Представитель именитого купе�
ческого рода Павел Михайло�
вич Третьяков питает слабость
к художникам и скульпторам. В
Замоскворечье, в специально
отстроенных хоромах, он откры�
вает ныне известную всему
миру  художественную  галерею.
Старший брат его Сергей Ми�
хайлович, московский городс�
кой голова, завещает Белока�
менной собранную уникальную
коллекцию  западноевропей�
ской живописи.

(Окончание на 4�й стр.)

В повестке
дня депутатов

О некоторых направлениях
работы постоянной комиссии
областной Думы по земель�
ным вопросам, экологии и
природопользованию расска�
зывает член комиссии депу�
тат Евгений СКРИПИЛИН:

� В компетенцию комиссии
входит множество вопросов. В
настоящее время активно ве�
дется разработка плана мероп�
риятий, которые у нас в области
будут проводиться в 2004 году.
Все они обсуждены на посвя�
щенном этим проблемам  засе�
дании. В областной целевой
программе «Экология и природ�
ные ресурсы Воронежской обла�
сти на 2002 � 2010 годы» предус�
мотрены основные стратегичес�
кие направления по развитию
экологических работ.

Сейчас наша задача � имен�
но разрабатывать на каждый
год конкретные мероприятия,
такие, как строительство плотин,
очистных сооружений, расчист�
ка русел рек, восстановление
лесов нашей области и так да�
лее. Множество этих мероприя�
тий проводится в рамках поста�
новления областной Думы и це�
левой программы.

К сожалению, не все мероп�
риятия, предусмотренные обла�
стной целевой программой, бу�
дут профинансированы в том
объеме, как предусмотрено.
Полностью на десять лет вперед
все предвидеть нельзя, к тому
же все и так происходит в усло�
виях недостаточного финанси�
рования из областного бюдже�
та. Не секрет, что на эти цели в
муниципальных бюджетах денег
вообще нет, в областном � тоже
недостаточно. Поэтому прихо�
дится исходить из того, что есть.

Конечно, основные экологи�
ческие мероприятия должны
быть проведены. Например, на
Воронежском водохранилище. С
этой целью создано государ�
ственное унитарное предприя�
тие «Воронежское водохранили�
ще», которое будет заниматься
разработкой всех проектов эко�
логических мероприятий и вне�
дрять их в жизнь. В прошлом
году были проведены проектные
работы практически по всем
направлениям. В этом году мы
ждем реализации этих проек�
тов.

Также основной экологичес�
кой проблемой, в особенности
для города Воронежа, является
то, что практически полностью
выработан полигон твердых бы�
товых отходов, который находит�
ся в районе Курской трассы. Ви�
димо, его ресурсов хватит толь�
ко до конца текущего года. Куда
девать отходы жизнедеятельно�
сти города и набирающего силы
производства � это тоже огром�
ная проблема. Ведется проекти�
рование нового полигона. Ду�
маю, что к следующему году но�
вый полигон твердых бытовых
отходов будет введен в дей�
ствие.

Записала
Татьяна ЮШКИНА.

ЭКОЛОГИЯ

Далее
в выпуске
• Пациент ответствен за

свое здоровье. Точка зрения
врача�депутата.  Будни кол�
лектива «Воронежавтодора».
Направления российских ре�
форм. (4 стр.).

• Депутат Т.Г. Мещерякова
как директор ОАО «Юбилей�
ное». Новости ассоциации
взаимодействия областей
«Центрально�Черноземная».
(5 стр.).

• Депутаты � о культуре ду�
ховной и физической. Пенси�
онная реформа на марше.
Насилие в семье – реаль�
ность нашей жизни. (6 стр.).

В ПОСТОЯННЫХ КОМИССИЯХ

Заместителем председате�
ля постоянной комиссии обла�
стной Думы по предпринима�
тельству избран Александр
Евстратов.

По мнению председателя ко�
миссии Юрия Матвеева,  это
большое «приобретение». Дело в
том, что Александр Иванович
сам возглавляет в Бутурлиновс�
ком районе Воронежской обла�
сти крупное сельскохозяйствен�
ное предприятие, поэтому он
владеет более объективной ин�
формацией, ему как никому дру�
гому видны проблемы предпри�
нимательства на селе.

Сегодня в районах области
важно развивать не только тор�
говлю, но и предприниматель�
ство в сфере производства сель�
хозпродукции, ее переработки.
Чтобы активизировать этот про�
цесс, надо отстаивать интересы
муниципальных образований,
чем, как считает Юрий Матвеев,
и будет заниматься его новоиз�
бранный заместитель.

Полина ОРЕХОВА.

Юрий
МАТВЕЕВ: Такая торговля �

против селянНа заседании постоянной комис�
сии по предпринимательству вновь
обсуждался вопрос «О внесении из�
менений в статью 10 Закона Воро�
нежской области  «О государствен�
ном регулировании производства и
оборота этилового спирта, алкоголь�
ной и спиртосодержащей продукции
в Воронежской области».  Оконча�
тельная точка так и не была постав�
лена. Вот как прокомментировал си�
туацию председатель постоянной ко�
миссии по предпринимательству
Юрий МАТВЕЕВ:

� Закон был принят, но и.о. главы ад�
министрации области Сергей Наумов
его не подписал. По его мнению,  поря�
док торговли спиртными напитками дол�
жна определять не областная Дума, а
администрация области. На мой взгляд,
это вопрос спорный, так как есть феде�
ральный закон, но постановление Пра�
вительства ему противоречит.  Тем не
менее, конструктивно взаимодействуя с
исполнительной властью, мы пришли к
выводу, что неважно, кем будет разра�
ботано положение: администрацией об�
ласти или областной Думой. Главное �
учесть интересы муниципальных обра�
зований и сельских покупателей.

Сейчас многие предприниматели тор�

гуют себе в убыток, так как по просьбе
администрации области была снижена
цена на хлеб. Если относительно Закона
Воронежской области «О государственном
регулировании производства и оборота
этилового спирта, алкогольной и спирто�
содержащей продукции в Воронежской
области» не будет найден компромисс, по�
страдают предприятия облпотребсоюза.

Надо учитывать, что планировка сель�
ских населенных пунктов такова, что
школы, больницы, магазины, клубы не�
редко сконцентрированы в одном мес�
те. Соответственно торговые точки необ�
ходимо будет переносить на достаточно
большие расстояния – за  несколько со�
тен метров от объектов социальной сфе�
ры. Но надо иметь в виду, что в дерев�
нях и в селах, как правило, только один
магазин (это не Воронеж), и именно в
нем торгуют ликеро�водочной продукци�
ей. А по этому положению продажа спир�
тных напитков будет запрещена.

Мы хотели бы защитить будущих инве�

сторов. Представьте себе такую ситуа�
цию: человек вложил огромные средства
в строительство развлекательного цент�
ра, в котором, безусловно, будут ресторан
или кафе, предусматривающие продажу
ликеро�водочной продукции. Допустим,
рядом стоящее здание передали в веде�
ние военных структур или сделали объек�
том социальной сферы. Исходя из зако�
нодательства, инвестор должен отказать�
ся от продажи алкоголя, следовательно,
его прибыль частично будет потеряна.

Нами было решено внести следую�
щую корректировку в положение. Закон
обратной силы не имеет, и если предпри�
нимателю выдали разрешение на стро�
ительство, власти должны это учитывать,
если хотят возводить объекты социаль�
ной направленности. Но наши доводы не
нашли поддержки, следовательно, не
учитываются интересы муниципальных
образований и сел, где и так торговля
не слишком выгодна. Может быть сле�
дующее. В районах области без прода�

жи ликеро�водочной продукции «умрет»
торговля как таковая. Надо бороться с
самогоноварением, распространением
некачественной алкогольной продук�
ции, а у нас хотят бороться с теми, кто
торгует законно, легальным товаром.
Так, у облпотребсоюза есть  централи�
зованные склады, поэтому можно  лег�
ко проконтролировать их работу.

Мы хотели бы, чтобы постановление
учитывало сельскую специфику, но пока
нам говорят, что порядок должен быть
единым – и для областного центра, и для
муниципальных образований. Однако,
совершенствуя областные законы, надо
улучшать и федеральные. Если этого не
сделать, можно снизить и без того не�
большую покупательную способность
села. Ввиду того, что жители районов сла�
бо обеспечены продовольствием, торгов�
ля будет только ухудшаться.   Кто будет в
убыточном селе строить магазин?  Тот же
райповский магазин по закону должен
брать ликеро�водочную продукцию. Ведь

никто эти магазины в случае убыточной
торговли дотировать не будет. Сейчас и
так достаточно критическое положение в
сельских районах, если еще возникнут
проблемы с торговлей, муниципальные
образования просто не выживут.

Надо понимать, что положение – это
далеко не закон. Сегодня выпустили один
циркуляр, завтра – другой. Надо наводить
порядок сейчас. Во многих сельских клу�
бах ведется торговля спиртными напит�
ками � значит, надо заниматься не раз�
работкой все новых положений, а борь�
бой с явными нарушениями. Закон по�
зволяет это сделать. Нет, сейчас тянут бу�
мажную волокиту, которая направлена на
ущемление прав предпринимателей, тор�
гующих на селе. Идет самая настоящая
торговля против села.

На данный момент достигнута догово�
ренность, что до заседания областной
Думы мы встретимся с начальником уп�
равления по обеспечению государствен�
ного регулирования производства, обо�
рота этилового спирта и алкогольной про�
дукции администрации области Витали�
ем Бардаковым, представителями обл�
потребсоюза и определим согласован�
ный вариант по этому постановлению.
Мы должны найти компромисс, чтобы
интересы предпринимателей, исполни�
тельной и законодательной властей были
учтены.  Я думаю, депутаты областной
Думы, которые представляют муници�
пальные образования, откажутся голосо�
вать за этот закон, если по�прежнему не
будет исключен пункт, ущемляющий инте�
ресы жителей области.

Подготовила Полина ОРЕХОВА.

Укрепили
состав

К  ПЕРВОМУ  ЧТЕНИЮ

«Надо подумать!»
 � сказали депутаты�аграрии в ответ на предложенную администрацией

области схему взимания налога на имущество организаций

Напомним, что в конце
прошлого года областная
Дума после бурной дискус�
сии в комиссиях все�таки
приняла Закон «О налоге на
имущество организаций»,
которым в области утверж�
дена максимальная ставка
этого налога в 2,2 процента.
Закон лишает льгот ряд орга�
низаций. С этим не согласны
многие депутаты, в том чис�
ле � аграрии. Они усмотрели
в данном нормативном акте
угрозу разорения и без того
проблемного агропромыш�
ленного комплекса и при�
шли к выводу о необходимо�
сти скорректировать доку�
мент.

На рассмотрение бюджетной
комиссии был вынесен вариант,
предложенный областной адми�
нистрацией. Озвучил его замес�
титель главы администрации
Олег Шахов:

� Наше предложение – ос�
тавить ставку 2,2 процента, а
ту часть денег, которая посту�
пит в областной бюджет, ком�
пенсировать хозяйствам в
виде субсидий. В этом случае

областной бюджет не теряет
доходов, и в то же  время мы
оказываем поддержку сель�
хозпроизводителям. Местные
власти, если сочтут нужным,
тоже могут поддержать нашу
инициативу.

В соответствии с законопро�
ектом в доходную часть област�
ного бюджета 2004 года долж�
ны поступить немалые средства
� порядка 270 млн.руб. Отказы�
ваться от этих денег, по мнению
заместителя главы администра�
ции, неразумно.

Первым в полемику вступил
депутат Александр Польников,

председатель передового хозяй�
ства «Россия» Грибановского
района:

� Приведу конкретный при�
мер. Наше предприятие должно
будет платить 700 тысяч рублей,
то есть пятую часть от всего на�
логового районного сбора. Пото�
му что на балансе колхоза
объекты социально�культурной
сферы. Те хозяйства, которые
перерегистрировались и  в кото�
рые пришли инвесторы, все, что
не касается производства, оста�
вили в старых хозяйствах, у них
нет «лишнего груза». Так кто же
будет платить? На крепкие хо�

зяйства ляжет основное налого�
вое бремя.

 � Федеральным законом пре�
дусмотрена льгота в отношении
объектов культуры, спорта, здра�
воохранения и социального
обеспечения, � парировал Ша�
хов. � Более того, мы предлага�
ем полностью освободить от на�
лога инженерные структуры и
ЖКХ.

 Но, ссылаясь на то, что в го�
довой отчетности, которая пред�
ставляется в налоговые инспек�
ции, нет деления имущества на
соцкультбыт и производство,
А. Польников сформулировал

просьбу: детально рассмотреть
вопрос льготирования сельхоз�
предприятий.

Ясность попытался внести
Юрий Титов, первый замести�
тель председателя областной
Думы:

– В самом деле, есть около
сотни крепких хозяйств, у кото�
рых основных доходов от 50 до
100 млн. рублей. Им придется
платить приличные деньги. Для
хозяйств�середнячков, которые
будут платить от 5 до 7 тысяч, это
несущественно.

В  заседании участвовал гла�
ва администрации области Вла�

димир Кулаков. По его мнению:
 � Закон нужно оставить в та�

ком виде, как он есть. Все со�
бранные деньги в строгом соот�
ветствии с отчетностью возвра�
тятся в хозяйства в виде 100�
процентного субсидирования
ставки банковского кредита. На
мой взгляд, это очень выгодное
предложение.

В ситуации с сельхозпроизво�
дителями есть немало «подвод�
ных камней». Депутат Алек�
сандр Евстратов высказал та�
кой прогноз:

� Реально платить налог будут
30 процентов от общего числа

хозяйств, это около 150�180 хо�
зяйств. Думаю, необходима от�
срочка хотя бы на год, для нас
это очень существенно. Еще есть
предложение: взять за основу
имущество по градации в милли�
онах и сделать разные ставки.
При этом учесть объем произво�
димой продукции.

Подводя итог дискуссии, гла�
ва администрации области об�
ратился к депутатам�аграриям:
«По большому счету, речь идет не
только о том, сколько денег бу�
дет собрано в бюджет, а о необ�
ходимости навести порядок в
учете имущества сельскохозяй�
ственных предприятий. Сегодня
у нас создаются новые хозяй�
ства, все долги остаются на ста�
рых, а старое не банкротится.
Уже дошло до того, что количе�
ство хозяйств по бумагам удво�
илось! Вы подумайте, мы готовы
рассмотреть любые варианты».

Срок уплаты первой части
налога на имущество – 30 апре�
ля текущего года. А это значит,
что парламентариям придется
поторопиться.

Ольга РУДЕНКО.
Фото Дмитрия ШИКУЛЫ.

В. КУЛАКОВ: «На мой взгляд, это очень выгодное предложение» .

А. ПОЛЬНИКОВ, В. СОРОКИН: «Кто везет, на
того и грузят? Не придется ли сильным хозяй�
ствам отдуваться за весь агропромышленный
комплекс области?».

А. ЕВСТРАТОВ:  «Налоговое бремя ляжет на плечи наиболее
сильных хозяйств».

Ю. ТИТОВ: «Работа над проектом закона только
началась...».
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В новый век 	
� Все работы, проводимые на

этих объектах, осуществляются
на благо сохранения и развития
дорожной сети и искусственных
сооружений области. А это зна�
чит – для всех жителей, � гово�
рит генеральный директор ОАО
«Воронежавтодор» Виктор Ива�
нович Алфёров.

Поскольку сфера деятельно�
сти предприятия «Воронежавто�
дор» лежит за пределами Воро�
нежа, мы отправились в путь
посмотреть, как содержится,
строится, ремонтируется подот�
четная этому ведомству сеть до�
рог. Понятно, что без хороших
дорог невозможно наладить хо�
рошую жизнь ни в одном райо�
не области. Надежная, обустро�
енная дорога определяет сто�
имость перевозок, что, в свою
очередь, сказывается на эконо�
мике области. Так что сегодня
благополучие людей во многом
зависит от развития автомо�
бильных дорог федерального,
регионального и местного зна�
чения.

Каждый день, круглые сутки,
в нестерпимый зной и в лютую
стужу выходят дорожники на ра�
боту. Сказать, что это – тяжелая
работа, значит, ничего не ска�
зать. Но не о трудностях мы хо�
тим поговорить, а об ответствен�
ности и серьезном подходе к
выполнению всех возникающих
проблем. Уж их�то на дороге ой
как много!

У природы нет
плохой погоды

Группа дорожного мастера
филиала №3 ОАО «Воронежавто�
дор» Юрия Мещерякова расчи�
щает прикромочные лотки, что�
бы не скапливалась вода и

РЕАЛЬНАЯ  ЭКОНОМИКА

Этому девизу многие годы следуют наши дорожники. Более шести
тысяч автодорог области обслуживает акционерное общество «Вор�
нежавтодор». Участок работы коллектива этого предприятия начи�
нается от границ города Воронежа и заканчивается в каждом из
районных центров области. Плюс межрайонная сеть дорог, связыва�
ющая все районы. Да еще районные сети, соединяющие райцентры
со всеми населенными пунктами.

вследствие этого не разрушался
асфальт. Рабочие шутят: у приро�
ды нет плохой погоды. Поэтому
комплекс работ ведется без ог�
лядки на природные катаклиз�
мы. Обычно � с применением
техники, но здесь рядом �  барь�
ерное ограждение, поэтому ска�
лывать и чистить снежно�ледя�
ную коросту приходится вручную.
Где можно – машина счищает, а
уж вдоль барьерного огражде�
ния –  вручную.

 По нормативам дорога дол�
жна быть очищена от снега уже
через шесть часов после снего�
пада. А как быть, если он не пре�
кращается и не дает продыха? У
дорожников ответ простой: ин�
тенсивней работать. К тому же
если и нет снегопада, то в вет�
реную погоду на дороги так на�
метает с полей, что сугробы под�
даются только серьезной техни�
ке.

� В акционерном обществе
«Воронежавтодор» по области
работает 30 обслуживающих
организаций, которые занима�
ются ремонтом и эксплуатацией
автомобильных дорог, � говорит
заместитель генерального ди�
ректора Александр Целковнев. �
Связь с ними поддерживается
из Воронежа, из нашего цент�
рального офиса, с помощью ра�
диостанций, телефонной и мо�
бильной связи. Радиостанции
имеют свою частоту, и они уста�
новлены практически в каждом
филиале, на автомобилях и
спецмашинах. Это помогает де�
лать все возможное, чтобы дви�
жение на наших дорогах никог�
да не останавливалось.

На возникающие сложные
ситуации дорожники реагируют
моментально: они готовы расчи�
щать не только свои дороги, но
и подъезды к населенным пунк�
там, когда это необходимо.

Зачастую, количество осад�
ков значительно превышает
норму, и в этих случаях техника
работает практически без оста�
новки. После одной смены ма�
шина снова заправляется, води�
теля меняет сменщик, и работа
продолжается, пока не прекра�
тится снег и не будут полностью
расчищены дороги.

Все остается
людям

Оттепель обнажила асфальт,
но выбоин или ямок на дороге
мы не обнаружили. Водители
спокойно следуют по прямой.
Так и должно быть. А к 15 апре�

ля будут выявлены и заделаны
все неровности, какие только
будут обнаружены после схода
снега. Интересную мысль выс�
казали дорожники: результаты
их работы никогда не уходят за
пределы родной области, все
остается здесь. Патриотичное
замечание. Хотя можно и по�
спорить. Хорошая дорога, хо�

Окончание.
Начало на 3�й стр.

Купец первой гильдии Петр
Иванович Губонин, которым
были выстроены Балтийская,
Орловско�Витебская, Юго�Вос�
точная железные дороги, пуще�
ны шахты в Донбассе, жертвует
колоссальные суммы на созда�
ние Политехнического музея в
Москве, на возведение и от�
крытие школ, училищ, гимна�
зий, больниц, церквей, ночле�
жек для бесприютных, на сту�
денческие столовые.

3. За доброго
человека � сто рук

Сегодня меценатов у нас нет.
А есть спонсоры. Не Демидовы,
конечно, не Морозовы… И, че�
стно говорят, не такие уж фана�
ты,  каким был наш предобрей�
ший доктор Гааз. Но все же из
своих теперешних рыночных до�
ходов эти спонсоры терпящим
нужду благотворствуют.

До последнего времени за�
седал в Воронежской област�
ной Думе молодой предприни�
матель  Сергей Чижов. А теперь
он защищает интересы мало�
имущих воронежцев в Москве,
в Государственной Думе. Избра�
ли его туда те, кого Чижов
не обделял своим внима�
нием, кого всегда был го�
тов принять и выслушать.
Кому�то чижовская подмо�
га покажется нехитрост�
ной. Ну, подумаешь, отчис�
лил какую�то сумму район�
ной больнице на приобре�
тение лекарств. Или помог
выхлопотать инвалиду коляску,
легковой автомобиль. Или  ос�
частливил подарками сирот�ре�
бятишек из школ�интернатов,
отпустил продукты питания ве�
теранам войны и труда в ущерб
своему карману по щадящим
ценам.

За доброго человека � сто
рук. Заработал Сергей Чижов
куда более значимое � уваже�
ние, авторитет, которые ника�
кой прибылью не измерить.

В  Каширском районе хоро�
шо известно имя депутата обла�
стной Думы Юрия Матвеева,
также в прошлом крупного
предпринимателя.

При финансовом участии
Матвеева в Каширском проло�
жены асфальтовые дороги, по
самому современному проекту
возводится   гостиница, протя�
нулись во все концы села нити
газопровода. Для деревенских
детишек дядя Юра приобрел ав�
тобус ПАЗ, чтоб могли они съез�
дить куда�нибудь на экскурсию,
побывать в воронежских теат�
рах, музеях, цирке, зоопарке.

Славится добрыми делами и
депутат областной Думы Виктор
Николаевич Некрасов, который
возглавляет отдел снабжения
ЗАО «Воронежский комбинат
строительных материалов» в по�
селке Придонском. Идут к нему
люди. Идет к ним и сам Некра�
сов, выкраивая время из свое�
го донельзя насыщенного рабо�
чего дня, чтобы отозваться, по�
мочь. Будучи председателем по�
печительского фонда «Моя се�
мья», постарался Виктор Нико�
лаевич капитально отремонти�
ровать несколько детских са�
дов, музыкальный колледж,
среднюю школу… За счет своих
личных средств организовал
депутат Некрасов для поселко�
вых ребятишек дворовый спорт,
считая, что надо строить, обуст�
раивать не только дома, но и
юные души.

Разумеется, этот список бла�
готворителей в нашей области
далеко не исчерпывается. Сре�
ди делающих добро другим есть
и такие, которые не любят рас�
пространяться о своем мило�

сердии. Они оказывают благо�
деяние, как учит православие,
тихо, скромно, даже не называя
своего  имени. Так и произош�
ло, когда однажды в управление
Воронежско�Борисоглебской
епархии пришел необычный по�
сетитель. Он предложил при�
нять от него довольно прилич�
ную сумму на отливку колокола
для строящегося кафедрально�
го Благовещенского собора.
Сегодня этот шеститонный бла�
говестник поднят на верхотуру
звонницы. Это � самый великат�
ный колокол в нашей епархии…

4. Копилка
благотворительности

Самым сложным в благотво�
рительности было и остается �
выделить, отобрать из бедных
наиболее нуждающихся. Зани�
маются таким отбором не толь�
ко штаты опекунов служб соци�
альной защиты населения,  но
и общественные организации,
как, например, «Милосердие»,
Детский фонд, советы ветера�
нов войны и труда, воронежс�
кое отделение Российского
Фонда мира.

У попечителей, разумеется,
своих денег нет � их надо где�то
собрать. Копилку благотвори�

тельности пополняют не только
богатые люди, но и вклады
предприятий, акционерных об�
ществ. До последнего времени
наши властители ни одного сво�
бодного процента не оставляли
им на помощь бедным � нало�
гом облагалась вся прибыль.
Теперь же  до 3 процентов этой
прибыли могут остаться, так
сказать, нетронутыми, и капита�
лодержатели без особого для
себя ущерба вольны их кому�
нибудь отдать.

Но это показушная уступка.
Стоит только деньгам поступить
на счет какого�нибудь благотво�
рительного фонда, как суровая
рука госчиновника тут  же пере�
ведет пожертвование в разряд
налогооблагаемых. Так и хочет�
ся спросить  у того чиновника:
неужто государство станет бога�
че от того, что поживится кроха�
ми из тощего кармана ветера�
на?

Впрочем, чиновник, исходя
из существующей лукавой стро�
ки в законе о благотворитель�
ности, может обойтись с  благо�
подателем и помягче � на какой�
то срок освободить от налогооб�
ложения, и длительность даро�
ванного срока будет зависеть
не только от состояния местных
финансов, но и от благодушия
властей.

5. Деньги � средство,
цель � созидание

Наш добрейший доктор Гааз,
как свидетельствует отече�
ственная история, не знал таких
чиновничьих вывертов. Прави�
тельство тех времен всячески
поспешествовало щедрым лю�
дям, которые не жалели капита�
лов на благотворительность.

Славился в тогдашней Росси
мультимиллионер, книгоизда�
тель Иван Дмитриевич Сытин.
Следуя своему золотому прави�
лу: деньги � средство, цель � со�
зидание, он выпускал массовы�
ми тиражами учебники, научно�
популярную литературу, копееч�
ные издания сочинений класси�
ков русской литературы, народ�
ные календари. Сказочной де�

шевизны своей печатной про�
дукции Сытин добился за счет
полученной им правительствен�
ной льготы � почти вдвое умень�
шенных налоговых отчислений
в казну.

Добротворителями не рож�
дались. Добротворителями ста�
новились. И не только благода�
ря личному пониманию гума�
низма и доброты, но и при за�
интересованном соучастии го�
сударства. Благоподаяние в до�
октябрьской России никогда не
являлось разорительным. Бо�
лее  того � оно всегда считалось
выгодным. И для тех, кто дает, и
для тех, кто организует помощь.

Так было и есть во всем ци�
вилизованном мире. Помощь
эта, как правило, адресная и в
своей основе � частная. Всемир�
но известный музыкант,  наш
земляк Мстислав Ростропович
регулярно выделяет из своих
доходов немалые суммы на вак�
цинацию воронежских ребяти�
шек и медицинских работников
из группы риска. Богатейший
человек планеты Билл Гейтс не
скупится направлять сотни мил�
лионов долларов на разные, но
точно определенные цели: то ли
это борьба со СПИДом в Индии,
то ли образовательные про�
граммы в области компьютер�

ных технологий в США. Потомок
создателя автомобильной им�
перии руководит Фондом Фор�
да, который ежегодно жертвует
на культурные и образователь�
ные проекты в США и во всем
мире около 30 миллиардов дол�
ларов. Между прочим, амери�
канские миллиардеры, начиная
с Рокфеллера, и к щедрости от�
носятся как к своего рода биз�
несу � благотворительность
имеет тут, как правило, низкие
накладные расходы и направля�
ется на максимально результа�
тивные цели.

Сегодня в России, по данным
аналитиков, из�за несовершен�
ства Федерального закона о
«Благотворительной деятельно�
сти и благотворительных орга�
низациях» преобладает благо�
творительность корпоративная,
нередко связанная с теневой
экономикой. Поэтому, с одной
стороны, к проявлению щедро�
сти у нас относятся с естествен�
ной благодарностью, а с другой
� в общественном мнении устой�
чиво представление о благотво�
рительности как о чем�то кри�
минальном, связанном с  отмы�
ванием «грязных» денег.

По данным аналитиков, кор�
поративной благотворительно�
стью у нас занимается две тре�
ти коммерческих структур. Наи�
большую активность тут прояв�
ляют представители малого и
среднего бизнеса. Отсюда, чес�
тно говоря, и не такие уж впе�
чатляющие масштабы.

Не отгораживаются от благо�
творительных акций и наши
российские супербогачи. Роман
Абрамович и Олег Дерипаска
основали к примеру Фонд со�
действия науке. В 2003 году
фондом было распределено в
виде грантов около полумилли�
она долларов. Владимир Пота�
нин поддерживает помаленьку
студенчество. Сиделец «Матрос�
ской Тишины» Михаил Ходор�
ковский продвигает компьюте�
ризацию сельских школ. По�
хвально, однако не совсем
ясно, какова эта благотвори�
тельность � корпоративная или
частная. Сами же олигархи

предпочитают почему�то не рас�
пространяться на эту тему. Меж�
ду прочим, тот же Абрамович
купил с потрохами Лондонский
футбольный клуб «Челси», выло�
жив без малого полмиллиарда
долларов, хотя мог как началь�
ник Чукотки отдать эти сказоч�
ные деньги бедным чукчам.

6. Богатство
богатству рознь

По воспоминаниям извест�
ного русского писателя Ивана
Дмитриевича Телешева, кото�
рый был другом своего тезки
Сытина, оставалась у старого
книгоиздателя последняя за�
ветная мечта � устроить под
Москвой, среди зеленых садов,
Городок Печатного Слова. С обо�
рудованными по тогдашнему
последнему слову техники ти�
пографиями, со светлыми дома�
ми�квартирами для печатников,
своими школами, больницами,
театрами, своими подъездными
дорогами. Своим телефонным
проводом. Все во имя нее, кни�
ги, которая должна дойти до са�
мого бедного человека.

� Ты меня, Иван Дмитриевич,
знаешь всю жизнь, � как�то ра�
зоткровенничался Сытин перед
Телешевым. � Знаешь, что при�

шел я в Москву, что назы�
вается, голый. Мне ничего
не нужно. Все � суета. Я
видел плоды своей работы
и жизни, и довольно с
меня. Пришел голый. И
уйду голый. Так надо.

И добавил:
� Только не рассказы�

вайте пока этого никому. Я
от всего уйду. Может, в монас�
тырь уйду.

Иван Дмитриевич Сытин
умер персональным пенсионе�
ром в 1934 году. До последнего
дня бывший мультимиллионер
служил консультантом в Госиз�
дате СССР. Даже Сталин его не
тронул. Слишком уж большая
народная молва ходила по пя�
там этого щедрейшей души че�
ловека.

Но бывает молва и другого
толка. У нас, в Воронеже, жил
купец�миллионщик Самофалов.
Прижимистым, говорят,  был че�
ловек. Хоть и занимался вдоба�
вок божеским делом � держал
колокольный завод. Стоял этот
завод под горкой � ныне улица
Станкевича. Ломали пешеходы
на той горке в гололедицу руки
и ноги. Но жалко было купцу
раскошеливаться на благоуст�
ройство спуска. Горку назвали
Самофаловой. Вот и вся па�
мять…

Богатых людей с бедной ду�
шой, проще говоря, скупердяев,
встречаем мы и сегодня. День�
ги для них не созидание, а толь�
ко лишь средство для наслажде�
ний и удовольствий. Вот и воз�
водятся немыслимые дворцы,
коллекционируются красивые
женщины, лимузины, яхты… Но
не найти все же пристанища
душе. Скучно ей. И еще эта нео�
твязчивая, сосущая зависть к
тем, у кого удовольствий еще
больше. Бесплодное богатство
подобно соленой воде: чем
больше ее пьешь, тем сильнее
жажда.

Причина ошибки лежит в не�
избежном оптическом обмане
человеческого взора, вслед�
ствие которого жизнь, рассмат�
риваемая с порога, кажется
бесконечной. А если обернуть�
ся назад, дойдя до ее конца, она
представляется совсем корот�
кой.

Милейший доктор Гааз все�
гда помнил об этом. Кстати, мос�
квичи не так давно поставили
ему памятник.

Владимир
ПЕТРОПАВЛОВСКИЙ.

Про меценатов

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

Наконец закончена череда
выборов, и на четыре года курс
развития нашей области более�
менее определен. Произошли
перемены и в федеральном пра�
вительстве, часть министерств
реорганизована или сокраще�
на. Хотелось бы, чтобы за четы�
ре предстоящих года жить всем
нам стало  лучше. Как медик�
профессионал, я хочу погово�
рить о проблемах здравоохране�
ния. Здравоохранение, по мое�
му мнению, – это один из краеу�
гольных камней жизни каждого
человека, который прежде все�
го должен быть сыт и здоров.

Усилиями предыдущей адми�
нистрации город Воронеж ос�
тавлен весь в долгах, которые
висят  как гири на всей структу�
ре города. Северный район –
самый динамично развиваю�
щийся район города, но он со�
вершенно не имеет инфраструк�
туры. Новая городская админи�
страция также еще не вникла в
вопрос, что необходимо расши�
рять медицинскую помощь жите�
лям Северного района.

Экономя деньги, экономить
их нужно разумно. Не  расширяя
амбулаторно�поликлиническую
базу, деньги вкладывают в «чер�
ную дыру» стационаров. Не ведя
профилактических мероприя�
тий, людей загоняют в хроничес�
кие болезни, то есть за большие
деньги получаем меньший ре�
зультат.

Что необходимо для улучше�
ния ситуации в здравоохране�
нии? Деньги? Деньги сейчас не
главное. На мой взгляд, большая
надежда на то, что говорит Пре�
зидент. Возможно, в этом году
произойдет структурная рефор�
ма системы здравоохранения,
смена всего подхода к этой про�
блеме.

Постепенно мы идем к всеоб�
щему пониманию, что здоровье
каждого – это его личное богат�
ство. Мне попалось высказыва�
ние Авиценны: «Болезни все�
вышний посылает нам для того,
чтобы легкомысленный человек
понял, как он счастлив, когда
здоров».

Когда говорят, что здравоох�
ранение должно быть хорошим

Вячеслав ЗАХАРОВ: Требуются
популярные меры!

и бесплатным, я скажу – так не
бывает. Только если человек
вкладывает свои силы и сред�
ства, тогда он будет следовать
всем рекомендациям врачей,
вести здоровый образ жизни.

Реформа здравоохранения
должна быть структурной. Чтобы
сделал я: во главу угла нужно
поставить ответственность чело�
века за свое здоровье. Сегодня
за здоровье человека отвечают
врач, государство, а вот сам че�
ловек за свое здоровье не отве�
чает. А чаще всего вред здоро�
вью человека наносят не врачи,
а сами пациенты.

Нельзя закрывать глаза на
то, что сейчас из медицины бе�
гут в более денежные немеди�
цинские специальности. Но дело
тут не только в деньгах, а в том,

что профессия врача сейчас ста�
ла профессией всеми гонимой.
Врач виноват, что у государства
нет денег, врач виноват, что нет
лекарств, врач виноват, что у
него много человек на приеме…

Мне очень понравилось вы�
ступление Владимира Владими�
ровича Путина, в котором он
сказал, что стране требуются
непопулярные меры. Меры, ко�
торые приведут все в соответ�
ствие, это популярные меры!

У нас и пенсионер, и бизнес�
мен требуют одинаковой меди�
цинской помощи. И это правиль�
но, ведь они люди. Но возмож�
ности�то у них разные, и, как ни
парадоксально, более обеспе�
ченные люди получают медицин�
скую помощь «бесплатнее» пен�
сионера.

Лозунг «богатый платит за
бедного» в нынешних условиях
просто не работает. Должно
быть многоуровневое разграни�
чение медицинской помощи,
ведь, к примеру, в Москву поез�
дом едут все, но цена билета в
плацкартный вагон и в вагон СВ
различны.

Человек должен соучаство�
вать, софинансировать свое ле�
чение, быть заинтересованным
в состоянии своего здоровья.
Сейчас идет речь об изменении
системы медицинского страхо�
вания, повышении процентных
ставок отчислений.

Новый министр здравоохра�
нения Зурабов сказал: «Человек
должен знать, что он может по�
лучить за те деньги, что дает го�
сударство». И не получить мень�
ше, и не требовать больше, и
осознавать, что за свое здоро�
вье более всех других отвечает
он сам.

Поэтому повторюсь – законо�
дательно необходимо устано�
вить ответственность человека
за свое здоровье.

Есть идея ввести так называ�
емый «Паспорт здоровья». В
этом паспорте состояние здоро�
вья будет отслеживаться посто�
янно, ведь большинство заболе�
ваний на пустом месте не воз�
никает. Как пример – флюорог�
рафия, которую государство обя�
зало проходить граждан раз в
два года. Так почему же не пой�
ти дальше?

Раньше это называлось дис�
пансеризацией, но отвечал за нее
врач. А я предлагаю изменить ак�
центы – надо заставить людей
самих думать о своем  же здоро�
вье. И в методе «кнута и пряника»
пряник должен быть весомее.

В нашей поликлинике мы
специально ввели своего стома�
толога для персонала. И работ�
ники городской поликлиники
№4 без прохождения осмотра у
стоматолога лишаются надба�
вок. Постепенно наши работни�
ки приучились периодически
посещать стоматолога и полу�
чать надбавки к зарплате…

Подготовил
Дмитрий ШИКУЛА.

Фото автора.

Почтовый
ящик депутата

Благодарю депутата Во�
ронежской областной Думы
Владимира Ключникова за
материальную помощь.

Большое спасибо, дай вам
Бог здоровья, семейного бла�
гополучия и успехов в работе.
Пока не умру не забуду вас. С
ответом задержалась, сильно
болели ноги.

Мария КУДРЯВЦЕВА,
поселок Князево,

Рамонский район.

НА  ГОСУДАРСТВЕННОМ  УРОВНЕ

Президент РФ Владимир Пу�
тин заявил, что стране необхо�
дим экономический прорыв, ос�
нованный на точном расчете и
реалистическом прогнозе. «Хочу
подчеркнул главное: стране не�
обходим экономический про�
рыв, следовательно � нужна
обеспечивающая его экономи�
ческая повестка», � сказал Пре�
зидент, выступая на совместной
коллегии Минфина и МЭРТа.

«Нужна новая динамика в
росте», � сказал Путин. «Однако
даже самые амбициозные зада�
чи должны быть основаны на
точном расчете и реалистичес�
ком прогнозе, на абсолютно вы�
веренных, профессионально
спланированных действиях», �
подчеркнул глава государства.
           Вместе с тем, Владимир
Путин оценивает экономичес�
кие результаты 2003 года как

ПУТИН: России нужен
экономический прорыв

неплохие. Однако он выразил
неудовлетворение темпами ро�
ста и структурой экономики.
«ВВП страны вырос более чем
на 7�7,2%, инфляция не превы�
сила прогнозных ожиданий», �
сказал Президент, выступая на
заседании коллегий Минфина и
Минэкономразвития. «Важней�
ший показатель � капитализация

отечественного фондового рын�
ка � достигла неплохого для Рос�
сии на данном моменте ее раз�
вития результата � $250 млрд», �
добавил глава государства.

Однако, по его словам, вклад
России в мировой ВВП, хотя и
несколько возрос, но остается
пока низким. «Темпы роста, а
тем более структура нашей эко�
номики, не могут нас удовлетво�
рить», � заявил Президент. В
этой связи он отметил, что се�
годня нужны механизмы, спо�
собные обеспечить интенсив�
ный, качественный рост эконо�
мики и подъем экономики, а
также кардинально увеличить
ВВП, резко уменьшить масшта�
бы бедности, в конечном счете
� добиться повышения благосо�
стояния и качестве жизни лю�
дей. Об этом сообщает РИА «Но�
вости».

Среди ключевых экономиче�
ских реформ на ближайшие четы�
ре года глава Минэкономразви�
тия РФ Герман Греф назвал «рез�
кое усиление развития малого
бизнеса», создание условий для
повышения конкурентоспособно�
сти российских компаний, поддер�
жку высокотехнологичных отрас�
лей экономики, реформирование
инфраструктурных монополий с
целью повышения эффективнос�
ти их функционирования.

Выступая в пятницу на засе�

Греф предложил государству поделиться
частью функций с бизнесом

дании коллегий Минфина и Мин�
экономразвития, он отметил не�
обходимость «повышения эф�
фективности государственного
управления в рамках админист�
ративной реформы». Греф также
заявил, что ряд функций государ�
ства должнен быть передан на
уровень частного бизнеса.

Еще одним ключевым момен�
том реформ должно стать разде�
ление полномочий между уров�
нями власти и «четкое определе�
ние ответственности каждого

уровня и каждого органа влас�
ти», � сказал Греф. По его словам,
необходимо использовать есте�
ственные преимущества нашей
страны, ее природные ресурсы
«как резерв для экономическо�
го роста». «Учитывая нынешнюю
политическую ситуацию и сло�
жившиеся экономические пред�
посылки, у нас есть уникальная
возможность реализовать все
задачи, которые поставил Пре�
зидент», � заключил министр. Об
этом сообщает РИА «Новости».

Депутаты Госдумы одобрили
сразу в трех чтениях внесенный
Президентом РФ законопроект
о создании нового субъекта
Федерации � Пермского края.
За принятие конституционного
закона проголосовали 423 де�
путатов, при одном воздержав�
шихся.

Кроме того, Дума внесла по�
правки в статьи 24 и 33 Федераль�
ного конституционного закона «Об
арбитражных судах в РФ», связан�
ные с объединением субъектов.

Представляя депутатам зако�
нопроект, руководитель подко�
митета по региональной полити�
ке комитета Госдумы по делам
Федерации Андрей Климов от�
метил, что глава государства
предложил нижней палате пар�
ламента рассмотреть этот зако�
нопроект в качестве срочного.

В свою очередь, полпред пре�

Дума узаконила появление Пермского края
зидента РФ в Госдуме Александр
Котенков сообщил, что докумен�
ты предлагают законодательно
закрепить результаты проведен�
ного в Пермской области и Коми�
Пермяцком автономном округе
референдума об образовании
нового субъекта РФ � Пермского
края. Документ был подготовлен
на основании части 2 статьи 65
Конституции РФ и статьи 12 Фе�
дерального конституционного за�
кона «О порядке принятия в РФ и
образования в ее составе нового
субъекта», сообщил Котенков. Он
пояснил, что в законе об объеди�
нении субъектов РФ содержатся
положения, согласно которым с 1
декабря 2005 года Пермская об�
ласть и Коми�Пермяцкий авто�
номный округ перестают суще�
ствовать как субъекты РФ.

Вторым президентским зако�
нопроектом предусматривается

создание Арбитражного суда
Пермского края с упразднением
соответствующим федеральным
законом Арбитражного суда
Пермской области и Арбитраж�
ного суда Коми�Пермяцкого ав�
тономного округа. Котенков со�
общил, что для прежних арбит�
ражных судов новым законом
предусмотрен переходный пери�
од до 30 июня 2007 года, в тече�
ние которого эти суды смогут
действовать, а судебная система
края � реформироваться.

Полпред Президента РФ до�
бавил, что согласно действую�
щему законодательству, субъек�
ты РФ могут объединяться, но не
разделяться. Принятый парла�
ментариями закон будет на�
правлен на рассмотрение Сове�
та Федераций, а в случае его
принятия сенаторами � поступит
на подпись Президенту РФ.

По материалам ИТАР�ТАСС

В.П. Захаров 	 депутат областной Думы, главврач
поликлиники №4 г. Воронежа.
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ДЕПУТАТ  НА  РАБОЧЕМ МЕСТЕ

Татьяна МЕЩЕРЯКОВА:

Легких путей не ищем
В марте 1994 года директором ОАО «Юби�
лейное» на конкурсной основе была из�
брана Татьяна Григорьевна Мещеряко�
ва. Ее хозяйство, занимающееся откор�
мом и доращиванием крупного рогато�
го скота, входит в десятку лучших пред�
приятий России по производству говя�
дины, ежегодно отмечается грамотами
областной Думы и администрации обла�
сти. Татьяна Григорьевна не только хо�
роший хозяйственник, но и политик. В
Воронежской областной Думе она воз�
главляет постоянную комиссию по зе�
мельным вопросам, экологии и природ�
ным ресурсам, которая разработала
проект закона Воронежской области «Об
обороте земель сельскохозяйственно�
го назначения», внесла существенные
поправки в Федеральный закон об обо�
роте земель.

 Принято считать, что женщине куда слож�
нее добиться признания, чем мужчине, и для
этого ей нужно обладать недюжинными спо�
собностями и деловыми качествами. А что ду�
мает сама Татьяна Григорьевна по этому по�
воду?

 � Руководителю, независимо от того, муж�
чина это или женщина, никогда не бывает
легко. Я не знаю такого, чтобы легко было
руководителю�мужчине. На нашу работу все�
гда откладывают отпечаток время, ситуация
в стране. Для сегодняшнего дня повсемест�
но характерны проблемы выживания сельс�
кого хозяйства. Естественно, меня больше
волнуют проблемы животноводства, потому
что наше предприятие специализируется на
откорме крупного рогатого скота. А работа в
Воронежской областной Думе позволяет мне
отслеживать все моменты, связанные с жи�
вотноводством, и направлять нашу власть на
поддержание животноводства в области.

При подведении итогов за прошедший год
на собрании акционеров ОАО «Юбилейное»
специалисты отметили, что в начале нынеш�
него года поголовье сократилось на 1200
голов. Если в прошлом году в хозяйстве на
откорме было 8400 животных, то сегодня �
уже 7200. И это зависит не от работы кол�
лектива, а от того, что животноводство сокра�
щается в целом по области. В частности, го�
ворит депутат, на нем отрицательно сказал�
ся приход в нашу область инвесторов. Пого�
ловье они сокращают не случайно, посколь�
ку животноводству надо уделять 24 часа в
сутки. А та минимальная прибыль, которая
сегодня характерна даже для хороших хо�
зяйств, инвесторов не может радовать. Эмо�
циональные же и физические затраты здесь
намного выше, чем в том же растениевод�
стве.

 Что же противопоставляет политике ин�
весторов генеральный директор ОАО «Юби�
лейное» Татьяна Мещерякова?

 � Противопоставить инвесторам нечего,
кроме как показать, что можно трудиться, и
трудиться производительно, получать при�
быль в животноводстве и на этом строить
бизнес. Ведь невозможно развивать расте�
ниеводство без животноводства, потому что,
в противном случае, оказывается невостре�
бованным фуражное зерно. Нужно соблю�
дать севообороты, хозяйствовать на земле

разумно и рационально. Возможно, понима�
ние этого и придет к ним со временем, но
пока инвесторы очень далеки от земли. Ру�
ководят ими люди из Москвы, которые в свое
время занимались промышленностью или
торговлей. И здесь все зависит от подбора
кадров на местах. Там, где к руководству при�
шли люди, понимающие сельское хозяйство,
там и понимание задач изменилось.

 Так, за проблемами своего предприятия
и отрасли в целом Татьяна Григорьевна ви�
дит опасность сокращения дойного стада. И
если такая политика будет продолжаться, то
волей�неволей придется сокращать произ�
водство. Потому что уже через год�два заку�
пать бычков на откорм будет просто негде.

Сегодня в акционерном обществе откры�
того типа «Юбилейное» дела идут неплохо.
Среднесуточный привес в хозяйстве равня�
ется без малого 800 граммам. При этом
предприятие практически само обеспечива�
ет себя кормами � дополнительно к своим
1200 гектарам пашни арендует еще более 2
тысяч. О его финансовой стабильности сви�
детельствует такой факт: оно авансирует по�
ставщиков, с которыми работает на долго�
временной основе. Это хозяйства Семилукс�
кого, Нижнедевицкого, Кантемировского,
Россошанского и некоторых других районов
области. Готовая же продукция идет на мясо�
комбинаты Нововоронежа и Калача. Имеет�
ся также опыт работы с зарубежными стра�
нами. Более 2000 голов отправлено в Ливан,
Турцию, Польшу.

 Золотым фондом ОАО «Юбилейное» яв�
ляются люди. Уже образовались трудовые
династии, работает много семейных пар.
Многие имеют правительственные награды.
Как бы трудно ни жилось сегодня рабочему
человеку, ему, кроме материальной сторо�
ны, важно еще и признание его заслуг кол�
лективом. Так считает депутат областной
Думы Татьяна Григорьевна Мещерякова, от�
давшая спецхозу 30 трудовых лет, пройдя не�
простой путь от секретаря этого хозяйства
до директора.

 � Основным условием успеха нашего
предприятия я считаю то, что у нас трудятся
замечательные люди. Недавно мы провели
презентацию книги «Юбилейное»: биография

в лицах». В ней мы показали людей, которые
стояли у истоков создания нашего предприя�
тия и которые трудятся до сих пор. Считаю,
что рассказать о тех, кто работает в непрос�
тых сегодняшних условиях, � дело чести руко�
водителя. Я всегда стремлюсь поддержать
людей не только морально, но и материаль�
но. Своим работникам даем ссуды на строи�
тельство жилья, обучение детей, газифика�
цию. Наши рабочие получают бесплатные
обеды, ежемесячные мясные пайки. Словом,
социальным вопросам уделяем первостепен�
ное внимание.

 Татьяна Григорьевна вспоминает, как на
торжественной презентации книги люди го�
ворили о давно забытых ею самой случаях,
когда она помогала кому�то лекарствами,
кому�то материально. Даже небольшие сум�
мы выручали людей, оказавшихся в трудной
жизненной ситуации. В этом году оказано
благотворительной помощи почти на 200
тысяч рублей людям, даже не имеющим от�
ношения к предприятию.

 Закон об обороте земель сельскохозяй�
ственного назначения напрямую касается
ОАО «Юбилейное» и его руководителя. Дело
в том, что предприятие относится к тем, в ко�
торых земля не делилась на земельные доли
в силу того, что этот специализированный
комплекс и землю нельзя было отрывать от
хозяйства. При таком большом поголовье
дробить землю было нельзя.

 Указом Ельцина раздел земель на зе�
мельные доли в специализированных хозяй�
ствах был запрещен. Сегодня этот указ отме�
нен, и предприятия оказались в «подвешен�
ном» состоянии. Что же им делать с землей?
Воронежские депутаты�аграрии выходили с
законодательной инициативой в Государ�
ственную Думу с предложением наделить
полномочиями распоряжения этой землей
субъекты Российской Федерации. Этот воп�
рос очень сложен для области, так как не все
хозяйства сохранили свой статус, как«Юби�
лейное». Многие предприятия разорились, и
неизвестно, кто использует их земли.

 � Сейчас мы проводим анализ этих земель
в области, чтобы найти общее решение для
их статуса, рассказывает Т. Мещерякова. �
Касательно нашего хозяйства, мне бы, конеч�
но, хотелось узаконить передачу земли в кол�
лективное пользование. Но как председатель
постоянной комиссии я не могу одинаково
подходить к разным хозяйствам � слишком
разные в них ситуации.

 Второй немаловажный вопрос сегодня �
практическое применение законов «Об обо�
роте земель сельскохозяйственного назна�
чения». Этот механизм требует доработки. Мы
планируем провести в областной Думе сове�
щание представителей аграрного сектора
Центрального Черноземья, чтобы вместе по�
пытаться решить эту проблему.

…Честный и добросовестный труд –
неотъемлемая черта образа жизни русского
народа, считает Татьяна Григорьевна. И про�
должает развивать хозяйство, свято веря, что
труд � есть долг каждого, независимо от уров�
ня, званий и регалий.

Татьяна ЮШКИНА.
Фото Алексея ЕПИФАНОВА.

Практическое руководство
по возрождению АПК
«АПК Российского Черноземья» должна стать настольной
книгой для руководителей сельхозпредприятий и регионов

АССОЦИАЦИЯ ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ ОБЛАСТЕЙ «ЦЕНТРАЛЬНО�ЧЕРНОЗЕМНАЯ»

В этом абсолютно уверены
авторы книги � ведущие ученые
Центрально�Черноземного ре�
гиона, Москвы, главы админи�
страций нескольких областей,
руководители крупных сельхоз�
предприятий, которые работали
над ее выпуском в течение трех
лет. По словам Григория Федо�
рова, депутата областной Думы,
идейного вдохновителя и одно�
го из главных организаторов
работы над изданием, колос�
сальный труд не имеет анало�
гов. Так, Егор Строев, губерна�
тор Орловской области, он же
главный редактор издания,  от�
метил, что подобной книги в ис�
тории современной России еще
не было.

Авторам удалось проанали�
зировать опыт реформирования
АПК за прошедшие десять лет,
накопленный в разных регио�
нах. Целые разделы посвящены
Белгородской, Воронежской,
Орловской, Курской, Липецкой,
Тамбовской, Брянской, Смолен�
ской, Тульской и другим облас�
тям. Только на основе этого мож�
но разработать реальную и эф�
фективную федеральную про�
грамму, которая станет локомо�
тивом всей аграрной реформы
в России.

 По мнению ученых, аграрная
реформа должна решить не�
сколько комплексных задач:
экономическую � формирование
устойчивого агропромышленно�
го производства, социальную �
создание нормальных условий
труда и быта для сельского на�
селения, экологическую � произ�
водство экологически чистого
продовольствия. К сожалению,
как констатируют авторы, ни
одна из этих целей не достигну�
та.

Впервые особо подчеркива�
ется назревшая объективная
необходимость в разграниче�
нии предметов ведения и пол�
номочий органов власти всех
уровней в поддержке и разви�
тии сельского хозяйства на дол�

госрочной основе для обеспече�
ния продовольственной безо�
пасности страны. Авторы книги
считают целесообразным, что
заказчиком перспективного
планирования и программ дол�
жен выступать федеральный го�
сударственный комитет продо�
вольственной безопасности,
который бы сумел объединить
усилия всех министерств и ве�
домств, а также использовать
солидарную роль и ответствен�
ность хозяйствующих субъектов
в реализации данных про�
грамм.

Цель данной работы состоит
в том, чтобы на основе обобще�
ния положительного опыта дея�
тельности предприятий АПК в
ассоциации экономического
взаимодействия областей Цен�
трального Черноземья выявить
все рациональное, что в этом
регионе имеется, разработать
перспективу и стратегию на�
правления стабилизации и раз�
вития агропромышленного про�
изводства, предоставить научно
обоснованные рекомендации.

В книге сформулированы
конкретные предложения по
организационно�экономическо�
му, технологическому, экологи�
ческому и социальному преоб�
разованию на селе, определе�

нию наиболее рациональных
форм хозяйствования и соб�
ственности в каждом регионе.
Обобщен передовой опыт раз�
вития агропромышленного про�
изводства в девяти областях.

Несмотря на то, что книга
подготовлена большим коллек�
тивом ученых, руководителей и
специалистов сельского хозяй�
ства, не все они придерживают�
ся единой точки зрения на зат�
рагиваемые в работе пробле�
мы. Однако они единодушны в
том, что аграрная реформа дол�
жна проводиться на основе ее

совершенствования и с учетом
особенностей каждого региона
России.

Эта мысль стала основопола�
гающей на презентации изда�
ния, в которой участвовали ав�
торы книги. Как отметил Григо�
рий Федоров, только благодаря
совместным усилиям можно ре�
шить проблемы, накопившиеся
в АПК:

� Когда книгу прочитают руко�
водители областей, сельхоз�
предприятий, специалисты�аг�
рарники, можно будет провести
серьезную научно�практическую
конференцию с участием авто�
ров книги, представителей всех
ветвей власти из различных ре�
гионов для того, чтобы обсудить

те рекомендации, которые
предложены в работе.

Над проблемами, исследо�
ванными в этом труде, с зако�
нодательной точки зрения ра�
ботают депутаты областной
Думы, в частности, есть две по�
стоянные комиссии, которые
занимаются проблемой АПК –
по аграрной политике (предсе�
датель Николай Гапоненко) и по
земельным вопросам, эколо�
гии и природопользованию
(председатель Татьяна Меще�
рякова).

Депутат Татьяна Мещеряко�
ва очень высоко оценила уро�
вень книги. По ее мнению, она
еще не встречала столь деталь�
ного и объемного анализа. Он
пригодится для работы руково�
дителям сельскохозяйствен�
ных предприятий разных реги�
онов – тем, от кого действи�
тельно зависит изменение си�
туации в АПК, не говоря уже о
губернаторах. Татьяна Григорь�
евна подчеркнула, что особен�
но важно, что авторы книги не
только обобщают опыт аграр�
ной реформы, но и предлага�
ют конкретные рекомендации
и направления работы.

 Исаак Загайтов, доктор
экономических наук, назвал
книгу сосредоточием интел�
лектуального потенциала и на�
копленного научного и практи�
ческого опыта, который может
быть использован сегодня. Ру�
ководствуясь этим трудом,
можно обеспечить выживание
и развитие сельского хозяй�
ства, но для этого нужна граж�
данская смелость тех, кто сто�
ит у руля.

Остается надеяться, что по�
желания авторов книги вопло�
тятся в жизнь. Причем первый
шаг уже сделан – администра�
ция Воронежской области пла�
нирует купить 100 экземпляров
издания для изучения научных
работ, предложенных в нем.

Подготовила
Полина ОРЕХОВА.

Залог продовольственной безопасности
– развитие биотехнологий СЕМИНАР�СОВЕЩАНИЕ

Недавно в экспоцентре «Агробизнес
Черноземья» состоялся семинар�сове�
щание «Биологизация сельского хозяй�
ства – важное средство повышения его
эффективности и затрат».  С инициати�
вой проведения этого мероприятия вы�
ступил председатель исполнительного
комитета ассоциации экономического
взаимодействия субъектов Российской
Федерации ЦФО «Центрально�Черно�
земная», депутат областной Думы Гри�
горий Федоров.

Семинары такого уровня со столь расши�
ренной географией участников проводятся
в нашем регионе не часто. В Воронеж при�
ехали ученые, руководители сельхозпред�
приятий, представители отраслей растение�
водства, животноводства, птицеводства и
ветеринарных структур из шести областей –
Воронежской, Московской, Липецкой, Туль�
ской, Смоленской, Тамбовской. Необходи�
мость проведения такого совещания не вы�
зывает сомнения � сейчас как никогда важ�
но внедрение новых эффективных техноло�
гий для устойчивого отраслевого развития
сельского хозяйства.

Как отметили выступавшие, развитой аг�
рарный сектор – это важная составляющая
существования нашей страны, и, в частно�
сти, Центрально�Черноземного региона. От
уровня обеспечения населения продоволь�
ствием в определяющей степени зависят и
политическая, и экономическая стабиль�
ность государства, продовольственная безо�
пасность. В последние годы в сельском хо�
зяйстве России резко снизилась культура
земледелия, урожайность и качество сель�
скохозяйственной продукции, уменьшилась
рентабельность производства. Одной из ос�
новных причин снижения урожайности явля�
ется ухудшение состояния посевов, развитие
опасных заболеваний растений.

� Мы подошли к той черте, когда техноло�
гические ресурсы для развития производ�

ства исчерпаны, поэтому на помощь прихо�
дят биотехнологии. Это вопрос первостепен�
ной важности, так как именно от него зави�
сит продовольственная стабильность страны,
проще говоря, полноценное питание всего
российского населения, � подчеркнул Влади�
мир  Шевченко, ректор ВГАУ им. К.Д. Глинки.

До настоящего времени как в нашей стра�
не, так и за рубежом, базой традиционных
технологий для защиты растений от вредите�
лей являлось применение высокотоксичных,
вредных для организма человека химических
веществ. Бесспорно, широкое использова�
ние таких технологий породило массу про�
блем негативного характера. Сегодня на сме�
ну приходят новые, нехимические разработ�
ки, которые получили название «биоконт�
роль». Он включает использование устойчи�
вых сортов, создание трансгенных растений.

Одно из интенсивно разрабатываемых в
настоящее время направлений биоконтроля
– сдерживание развития вредящих биообъ�
ектов с помощью полезных микроорганиз�
мов или продуктов их жизнедеятельности.
Современные практические успехи этой сфе�
ры и перспективы ее совершенствования
связаны со стремительным развитием био�
технологий. Надо отметить, что в части науч�
ной и технологической разработки Россия не

только не уступает, но и превосходит боль�
шинство зарубежных стран, что еще раз до�
казал состоявшийся семинар.

За менее чем пятнадцать–двадцать лет
отечественные институты, фирмы, лаборато�
рии разработали уникальные технологии на
основе биопрепаратов. К настоящему вре�
мени пять подобных препаратов прошли го�
сударственную регистрацию и вошли в спи�
сок разрешенных к применению в РФ как
средство защиты растений. Кстати, из им�
портных средств прошли систему контроля
только два.

Производственные испытания, а также
практическое применение в разных клима�
тических зонах России доказали эффектив�
ность биотехнологий. Широкое использова�
ние новых разработок позволило бы сэконо�
мить десятки миллионов долларов, повысить
качество защитных мероприятий, улучшить
экологическую обстановку. Однако пока зна�
чимость и актуальность решения этой пробле�
мы недооценивается. По мнению Эдуарда
Буяновского,  президента фонда «Нива» со�
действия развитию микробиологии и биотех�
нологии в сельском хозяйстве, сейчас разра�
батывается более 50 продуктов биотехноло�
гии для их использования в животноводстве,
растениеводстве, но производственными ре�
сурсами обладают только две компании. Так
что такими темпами мы не скоро обеспечим
сельхозпредприятия высокоэффективными
новейшими препаратами.

Как найти выход из сложившейся ситуа�
ции? Решение проблемы Григорий Федоров
видит только в одном – бизнес должен дру�
жить с наукой, тогда будет обеспечена и го�
сударственная, и продовольственная безо�
пасность страны. Остается надеяться, что
предприниматели обратят внимание на пер�
спективные разработки отечественных уче�
ных и эта научная сфера будет обеспечена
достойными инвестициями.

Полина ОРЕХОВА.

«Стоматологии быть лучше и дешевле»
В Воронеже прошла третья межрегиональная отраслевая выстав�
ка «Стоматология и медицина–2004», в которой приняли участие
производители медицинского оборудования из десяти субъектов
России и стран ближнего зарубежья. Самое непосредственное
участие в ее организации и  открытии приняла ассоциация эконо�
мического взаимодействия субъектов Российской Федерации Цен�
трального федерального округа «Центрально�Черноземная». Пре�
зидент исполнительного  комитета, депутат Воронежской област�
ной Думы Григорий ФЕДОРОВ:

� Наша ассоциация участвует в
выставках самого различного на�
правления, в том числе и по меди�
цинскому оборудованию. Организо�
ванные нами выставки помогают
производителям оборудования (в
частности, стоматологического) по�
смотреть, насколько правильно они
определили свою техническую поли�
тику, сравнить себестоимость свое�
го оборудования и подобной продук�
ции ближайших конкурентов, про�
считать ценовую политику. То есть на
подобных выставках закладывается
вся техническая политика, а на са�
мом деле еще и все существование
производства в условиях рыночных
взаимоотношений.

Очень хорошо, что именно наш

город становится центром проведе�
ния подобных мероприятий, местом
встречи представителей деловых
кругов, что дает нам возможности
расширять связи и контакты, разви�
вать свое производство.

Выставка важна еще и тем, что
на ней формируются проекты по
привлечению в наш регион инвес�
тиций.

Для простых жителей нашей об�
ласти эффект от подобного рода ме�
роприятий заключается в том, что
чем больше будет таких выставок,
тем лучше будет работать стомато�
логическая отрасль, тем лучше и де�
шевле будут услуги для населения.

Дмитрий ШИКУЛА.
Фото автора.

по хорошим дорогам
рошее настроение – что еще
нужно водителю, независимо от
того, воронежский он или следу�
ет через нашу область транзи�
том?

Безопасность
и безаварийность

 Не случайно одним из глав�
ных критериев качества работы
дорожников считается безопас�
ность и безаварийность движе�
ния на вверенном им участке, и
на территории района, и в мас�
штабах области.

Инспектор ДПС Николай Де�
ревщиков отзывается о работе
дорожников Острогожского рай�
она положительно, отмечает
своевременную расчистку дорог
и постоянный уход за проезжей
частью. Каких�либо аварий или
опасных дорожных ситуаций по
причине ненадлежащего состо�
яния дороги он не припомнил.

Интересная деталь: дорогу
обслуживают разные районные
организации, а качество везде
ровное. Это говорит и об ответ�
ственности, и о честном труде.
Да и режим их работы напоми�
нает скорую помощь, только тех�
ническую. Кадровые работники
этой сферы говорят: дорога не
отпускает. Вот барьерное ограж�
дение было повреждено в ре�
зультате неудачного маневра
при буксировке. К счастью, ник�
то не пострадал. Кроме самого
барьерного ограждения. Но для
мастеров своего дела восстано�
вить его � это не проблема.

Дорожники – народ
особенный

� Острогожский и Каменский

участок � это всего 409 километ�
ров автодороги, � говорит  глав�
ный инженер Острогожского
филиала ОАО «Воронежавтодор»
Владимир Саражинский. �   Сюда
входит 16 мостов общей протя�
женностью в 1278 метров. Наи�
более сложные и важные из них
– это мост на обходе Острогож�
ска  и понтонная переправа в
селе Коротояк на автодороге
Воронеж – Луганск – Давыдов�
ка. У нас на обслуживании нахо�
дится 13 с половиной километ�
ров барьерного ограждения –
это больше, чем у кого бы то ни
было в области. А также около 5
километров тросового огражде�
ния, 45 автопавильонов. С этим
сложным хозяйством справля�
ется дружный, слаженный кол�
лектив.

Нынешний год выдался как
никогда богатым на снегопады
� в иные дни выпадала трехкрат�
ная норма снега. Но, несмотря
на это, коллектив филиала при�
нял все меры к тому, чтобы обес�
печить бесперебойное движе�
ние на дорогах. Ни на один час,
ни на одну минуту движение в
двух районах не останавлива�
лось. Даже в те дни – а это было
с 12 на 13 января, когда выпа�
ло около 50 сантиметров снега.
Дорожники по�настоящему пре�
даны своему делу. И в слякоть, и
в снегопад, и в жару, и в мороз
дорожники работают на трассе.
И делают это самоотверженно.

Когда дорога
«дышит»…

Меня очень тронуло то, как
заместитель генерального ди�
ректора ОАО «Воронежавтодор»
Александр Целковнев говорил о
дороге как о живом организме.

Замечал «шрамы на дороге» � где
асфальт чуть подлатан. Или от�
метил, что дорога «дышит» � ког�
да обочины чистые, свободные
от снега. Откуда такое трогатель�
ное отношение к такому, каза�
лось бы, прозаическому предме�
ту, как обыкновенная дорога?..
Наверное, в основе такого отно�
шения лежат многолетний труд,
постоянная забота, стремление
сделать дорогу красивой, удоб�
ной, ухоженной. Словом, создать
хорошие условия для водителей
и для пассажиров в любое вре�
мя года и в любое время суток.

В случаях обильных снегопа�
дов, как это было в январе�фев�
рале, когда в отдельные перио�
ды выпадала многократная нор�
ма осадков, нет более эффек�
тивной техники, чем роторный
снегоочиститель. Ему достаточ�
но сделать два прохода (туда�
сюда) и проезд по дороге обес�
печен. Есть модификация и на
гусеничном ходу. Он по праву
считается самой производитель�
ной машиной, отбрасывающей
снег от полотна дороги на доста�
точное расстояние.

Нормальный
деловой подход

«Воронежавтодор» обслужи�
вает 5 понтонных переправ че�
рез реку Дон. Одна из них нахо�
дится в селе Коротояк. Это –
важный и сложный элемент ав�
тодороги. Сложность в том, что
переправа может работать толь�
ко на чистой воде или в период
ледостава, когда сковывается
река. В этом году обильные сне�
гопады, резкие оттепели, пере�
пады температуры на 20 граду�
сов приводят к тому, что лед от�
рывается от берегов и движет�

ся по течению реки. Переправа
при подвижке льда работать не
может. Приходится ее разво�
дить, чтобы пропустить эту мно�
готонную снежно�ледяную мас�
су. Это и составляет главную
сложность при обслуживании
этого сооружения.

Понтонную переправу обслу�
живает звено из 12 человек,
возглавляемое мастером Алек�
сандром Колегаевым. Этот кол�
лектив отличает, как говорят до�
рожники, нормальный деловой
подход к работе. Старший мото�
рист Иван Башкатов на вопрос
о том, что его привлекает в этой,
в общем�то, нелегкой профес�
сии, ответил коротко и емко:
«Интересно!»

Специалисты и весь коллек�
тив акционерного общества «Во�
ронежавтодор» считают, что вто�
ростепенных дорог у нас в обла�
сти нет. Одинаково важны доро�
ги, соединяющие райцентры,
поселки, села и хутора. Поэтому
дорожники стремятся сделать
все вверенные им дороги кра�
сивыми и безопасными.

В то же время для обеспече�
ния четкой, качественной и бес�
перебойной работы дорожни�
кам необходимы товарные кре�
диты с рассрочкой, например, от
1 до 3 месяцев. От оптовых по�
ставщиков нефтепродуктов,
имеющих свидетельства на пра�
во их продажи и являющихся
плательщиками акцизов в обла�
стной бюджет.

 И еще одна проблема: до�
рожникам оплачиваются выпол�
ненные по договору работы по
истечении  3�4 месяцев, в то
время как  за электроэнергию
они вынуждены вносить плату
авансом. За незначительную
просрочку следует отключение.

Татьяна ЮШКИНА.

И.Ф.Хицков и Г.Ф.Федоров.
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4.Зачем государству
лишние чиновники?

Анатомия явления: коррупцияАнатомия явления: коррупцияАнатомия явления: коррупцияАнатомия явления: коррупцияАнатомия явления: коррупция

 В своих письмах читатели рассказывают о том, как
им самим пришлось столкнуться с произволом чинов-
ников. Предприниматели возмущаются, что им при-
ходится давать взятки пожарным, чиновникам мэрии
и районных администраций, другим многочисленным
проверяющим. В быту люди вынуждены давать взят-
ки врачам и учителям, бюрократам ЖЭКов и ДЕЗов.
Можно вызвать слесаря, но даже прокладку в кране
он не станет менять бесплатно, мол, нет у него ничего
бесплатного, все за свои деньги покупает.

В различных государственных конторах вывеше-
ны списки услуг, которые они обязаны предоставлять
бесплатно, но что-либо добиться от чиновников, не
умаслив их, кажется невозможным. Такое впечатле-
ние, что взяточничество стало обыденной нормой
жизни, и единственный выход для нас – это легали-
зация взяточничества и коррупции.

На фоне таких размышлений мы наткнулись на
письмо Василия Тимофеевича Рязанова, слесаря од-
ного из предприятий нашего города, которое отлича-
ется от других тем, что его автор не столько жалуется
на жизнь, сколько высказывается о том, как хотя бы
частично победить коррупцию. Это письмо с сокра-
щениями мы и решили опубликовать.

«Не так давно я продавал свою дачу. Понадобилась
справка из земельного комитета. Отпрашиваюсь с
работы, еду в районный центр, так как справку надо
получать в районе. Приезжаю. Сидят люди, которым
я должен заплатить по государственному тарифу бо-
лее тысячи рублей. За эти деньги они обязаны мне
сделать необходимую бумажку. Обязаны, но не могут,
так как у них в конторе нет транспорта, чтобы съез-

дить измерить мой участок. Итак, мы с ними оказыва-
емся перед выбором: либо я в удобное для них время
нахожу машину и везу их на дачу и обратно и через две
недели получаю нужную бумажку, либо я экономлю свое
и их время, даю одному из них взятку, и эту же справку
получаю через пару дней.

Не буду рассказывать, как мы решили проблему, но
вот вопрос: зачем государству создавать все новые и
новые конторы, которые не в состоянии выполнять воз-
ложенные на них задачи? Ведь ту же справку о разме-
рах моего участка мне мог выдать председатель наше-
го товарищества, которого я могу застать на месте в
любой выходной. Притом, что измерить участок до сан-
тиметра он тоже не поленится, так как я с этой площа-
ди товариществу взносы плачу.

Вот вы рассказывали о том, что где-то в Омске аре-
стовали заместителя начальника учреждения юстиции
за то, что он с коммерсанта потребовал 100 тысяч руб-
лей за оформление сделки. А ведь таких взяточников
по стране тысячи, потому что нигде в стране без госу-
дарственной регистрации сделка с недвижимостью не
будет действительной. Но ведь реально можно без это-
го обойтись, все равно ведь все сделки проходят через
нотариусов. Не занимается же государство регистра-
цией сделок с акциями предприятий.

Я думаю, правильно сейчас ведут речь об админист-
ративной реформе. Пишут, правда, что чиновники не
хотят расставаться со своими обязанностями. Оно и
понятно: больно они уж хлебные. Но если у правитель-
ства и Президента хватит политической воли, то надо
отдать все лишнее либо на откуп коммерсантам, либо
местному самоуправлению. И населению дороже не

будет, на взятках мы много сэкономим, и государству
выгоднее, ведь те же нотариусы гораздо лучше конт-
ролируются, чем чиновники, и ни один из них на под-
лог не пойдет. Коммерсанты за свою работу деньгами
отвечают, а чем отвечают чиновники? Бюджетными
деньгами, так они не свои.

Вот  про врача санэпиднадзора рассказывали, ко-
торый за открытие лесопилки с предпринимателя взят-
ку требовал.Отдайте его функции какому-нибудь коми-
тету самоуправления, который избирается самими жи-
телями. Если люди будут знать, что им какой-то бизнес
на их территории выгоден, так они его и без взяток раз-
решат, и ни на какие нарушения не пойдут, потому как
потом своим же соседям в глаза стыдно смотреть бу-
дет. Да и зарвавшимся чиновникам из мэрии такой ко-
митет сможет противостоять: хочешь парк снести, га-
ражи построить, докажи, что людям от этого лучше ста-
нет.

Тогда и власть к своим решениям ответственнее
подходить станет, а там, глядишь, и люди ей доверять
больше будут. Да и чиновники, когда их станет меньше,
лучше зарабатывать станут, может быть, и их потреб-
ность во взятках уменьшится. Не сразу же они взяточ-
никами становятся, некоторые, наверное, попадают в
систему еще честными людьми».

С рассуждениями Василия Тимофеевича легко со-
гласиться. Остается лишь сожалеть, что и администра-
тивная реформа, и реформа муниципального управле-
ния идут так тяжело. Но будем все же надеяться, что у
Президента хватит политической воли довести их до
конца.

Анна БЕЛОВА.

Заболевание является спут-
ником человечества на протя-
жении всего времени его суще-
ствования. Туберкулез не слу-
чайно привлекает особое вни-
мание врачей всех эпох. Он уно-
сил и уносит сотни тысяч жизней
и поражает в основном людей
молодого и самого работоспо-
собного возраста. Жертвами ту-
беркулеза в расцвете творчес-
ких сил стали: русский поэт Се-
мен Надсон в 24 года, критик и
публицист Николай Добролюбов
в 25 лет, русский литературный
критик Виссарион Белинский в
37 лет, польский композитор
Фредерик Шопен в 39 лет, наши
воронежские поэты Алексей
Кольцов в 33 года и Иван Ники-
тин в 37 лет…

Борьба с туберкулезом была
одной из самых главных задач
советского здравоохранения.
Серьезная научная база, сеть
противотуберкулезных учрежде-
ний, одна из наиболее эффек-
тивных систем борьбы с тубер-
кулезом позволили добиться
значительных успехов. Открытие
мощных противотуберкулезных
препаратов в 50-х годах дало
возможность быстро и эффек-
тивно лечить его. Заболевае-

О ликвидации инфекции
говорить рано
Вчера общественность отметила Всемирный день борьбы с туберкулезомВчера общественность отметила Всемирный день борьбы с туберкулезомВчера общественность отметила Всемирный день борьбы с туберкулезомВчера общественность отметила Всемирный день борьбы с туберкулезомВчера общественность отметила Всемирный день борьбы с туберкулезом
Дата была учреждена в 1996г. Всемирной организацией
здравоохранения (ВОЗ) в связи с резким ростом туберку-
леза во всем мире. Инфекция стала настоящей нацио-
нальной катастрофой для десятков стран планеты. Весьма
тревожно положение и в России.

мость  резко снизилась, а смер-
тность от этой инфекции отступи-
ла на одно из последних мест.
Так продолжалось почти до кон-
ца 80-х годов ХХ века. Число
больных с впервые в жизни ус-
тановленным диагнозом актив-
ного туберкулеза органов дыха-
ния составило в 1990г. 31 слу-
чай на 100 тыс. населения. По
данным ВОЗ, если число боль-
ных превышает 50 на 100 тыс.
населения, то следует говорить
об эпидемии туберкулеза.

К сожалению, перемены,
происходящие в стране после-
дние полтора десятка лет, край-
не негативно повлияли на ситу-
ацию. Начиная с середины 90-х
годов, начался активный рост
заболеваемости и в 2000 году
достиг относительного показате-
ля почти 87 (увеличение почти в
три раза), а смертность населе-
ния увеличилась в 2,5 раза. В
последние годы резко возрос
показатель инфицированности
детей, который в 2000 году со-
ставил 2,5 процента, тогда как
при нормальной ситуации он не
превышает 0,1-0,3 процента.

Причинами неблагополучной
эпидемической обстановки в
эти годы стали низкий жизнен-

ный уровень значительной час-
ти населения, и прежде всего
неполноценное питание соци-
ально незащищенных групп;
рост алкоголизма и наркома-
нии; продолжающиеся миграци-
онные процессы (заболевае-
мость туберкулезом беженцев и
вынужденных переселенцев до-
стигает 700 случаев на 100 тыс.
населения); большое число лиц
без определенного места жи-
тельства; неудовлетворитель-
ные условия содержания заклю-
ченных (по данным Министер-
ства юстиции, из 820 тыс. зак-
люченных – 10 процентов боль-
ны активным туберкулезом);
прекращение в 90-х годах пре-
доставления больным с откры-
тыми формами инфекции изоли-
рованной жилой площади; низ-
кая материально-техническая
база многих противотуберкулез-
ных учреждений и т.д.

Какова эпидемическая обста-
новка по туберкулезу в Вороне-
же? К сожалению, она остается
очень тревожной. По итогам
2003 года, заболеваемость со-
ставляет 61,5 случая на 100 ты-
сяч населения - рост на 4,2 про-
цента (по сравнению с 2002 го-
дом). В течение прошлого года
впервые выявлено еще 602 па-
циента. Сохраняется тенденция к
увеличению остро протекающих
форм выявленных больных с ба-
цилловыделением (так называе-
мая открытая форма туберкуле-

за). Именно эти пациенты явля-
ются основным источником рас-
пространения инфекции (по дан-
ным эпидемиологических иссле-
дований). Один больной, не заре-
гистрированный медицинской
службой, ежегодно может зара-
зить до нескольких десятков че-
ловек.

Не вдаваясь подробно в дру-
гие показатели, которые являют-
ся предметом специального изу-
чения и анализа, должны ска-
зать, что в целом, как по стране,
так и по нашему городу, эпиде-
миологическая ситуация в пос-
ледние три года стабилизирова-
лась. Тем не менее она остается
на достаточно высоком уровне.
Применение современных вы-
сокоэффективных методов тера-
пии туберкулеза нередко не
обеспечивает излечение и пре-
дотвращение продолжительного
бактериовыделения. Происхо-
дит это чаще всего не столько из-
за тяжести и распространенно-
сти туберкулезного поражения,
сколько из-за недисциплиниро-
ванности больных, которые на-
рушают лечебный и больничный
режим, небрежно и неуважи-
тельно ведут себя по отношению
к окружающим.

В этом плане активной сани-
тарно-просветительской проти-
вотуберкулезной работе долж-
но уделяться приоритетное зна-
чение, как среди населения
(знание характера заболева-

ния, путей заражения, своевре-
менное выявление путем регу-
лярных флюорографических об-
следований), так и среди боль-
ных, путем выполнения элемен-
тарных требований гигиены и
четкого выполнения врачебных
рекомендаций. Не менее важ-
ным является строгий контроль
со стороны медицинского пер-
сонала за регулярностью при-
ема лекарственных препара-
тов, особенно на амбулаторном
этапе лечения, так как необос-
нованный перерыв в лечении
или долгосрочное его прекра-
щение приводят к рецидиву
процесса или переходу его в
хроническую форму.

Наш многолетний опыт убеж-
дает, что при своевременном
выявлении и активном раннем
комплексном длительном и не-
прерывном лечении можно
добиться полного излечения это-
го заболевания. Нужно помнить,
что туберкулез не только инфек-
ционное заболевание, но и
сложное биологическое и соци-
альное явление. Его устранение
непосредственно связано с по-
вышением уровня жизни насе-
ления, ростом его санитарной
культуры.

Эдуард ЧЕСНОКОВ,
главный врач городского

противотуберкулезного
клинического диспансера;

Борис КОМИССАРЕНКО,
кандидат медицинских наук.

Застолье

- Это была VI Международ-
ная выставка-ярмарка «Прод-
экспо», в рамках которой про-
ходил дегустационный кон-
курс, - начал диалог Геннадий
Вячеславович. -  Три наших со-
вместных изделия со столич-
ной компанией «Довгань» (две
водки, горькая и медовая на-
стойки с перцем) получили «зо-
лото». Еще две водочных но-
винки, но уже другого партне-
ра, и тоже из Москвы, фирмы
«Совпромпроект», выпускаю-
щей изделия, посвященные
битвам на Куликовом и Боро-
динском полях, Полтавскому
сражению и Великой битве на
льду Чудского озера, удостои-
лись серебряной и бронзовой
медалей. Итого – пять наград!
Но за ними стоят большая кро-
потливая работа и целеустрем-
ленный труд технологов бутур-
линовского ЛВЗ.

- Если вам и дальше бу-
дет сопутствовать такой
«дегустационный» успех, не
приведет ли это к тому, что
на контрэтикетках каждого
из заводских продуктов не
останется места для изоб-
ражения очередного тро-
фея?

- Такому повороту событий
мы будем только рады! Бутур-
линовскому ЛВЗ перевалило
уже за сто лет, и за это время
заводом выпущено свыше 80
видов всевозможных ликеро-
водочных изделий. Фактичес-
ки каждое из них было по дос-
тоинству оценено на различ-
ных дегустационных конкур-
сах и выставках, а некоторые
получили даже не одну награ-
ду. Успех предприятия, как я
уже сказал, заложен в самом
производстве: все изделия
приготовлены по классичес-
кой технологии в сочетании с
новыми методами и собствен-
ной рецептурой. Использова-
ние спирта, приготовленного
на основе хлебного сырья,
умягченной воды, очищенной
на обратноосмотической
мембранной установке, нату-
ральных ингредиентов, прида-
ют бутурлиновским изделиям
неповторимый вкус и аромат.
Кстати, такая тщательная, как
на нашем заводе, обработка
воды ведется далеко не на
всех отечественных предпри-
ятиях отрасли. И еще немного
саморекламы. Было время,
когда завод разливал изделия
в оборотную стеклопосуду
коньячного типа под обкатку,
но настойчивый поиск техно-
логических процессов, жела-
ние трудового коллектива до-
нести до потребителя свою
продукцию лучше и качествен-
нее, чем другие производите-
ли, привели к тому, что сегод-
ня мы разливаем изделия
только в новую, облегченную
стеклобутылку под винтовой
колпачок с оформлением и
наклейкой акцизной марки.
Кстати, это было замечено из-
вестной столичной компанией
«Довгань», начавшей сотруд-
ничество с бутурлиновским
заводом еще  с 1995 года.

- Многие ликеро-водоч-
ные предприятия отрасли
участвуют в подобных эко-
номических форумах ради
того, чтобы лишний раз на-
помнить о своем существо-

Провинциалы
поражают
Москву
Всегда интересно писать об ОАО «ЛВЗ «Бутурлиновский»,
потому что это одно из немногих в области стабильно
работающих предприятий отрасли, уверенно чувствующее
себя в условиях рынка. У завода – вековая история и
вековые традиции. Бутурлиновцы и сегодня не перестают
удивлять своих потребителей высококачественной продук-
цией, каждое наименование которой имеет незабываемый
вкус и аромат. Фирменные водки, бутурлиновский бальзам,
наливки, настойки неоднократно становились лауреатами
престижнейших выставок и дегустационных конкурсов. У
ЛВЗ есть свой постоянный потребитель и за рубежом.
Предприятие – крупный налогоплательщик не только в
родном Бутурлиновском районе, но и в области. Ежемесяч-
но ведутся отчисления и в федеральный бюджет. Кроме
того, ликеро-водочный завод активно занимается благотво-
рительностью.
Сегодня вновь есть повод поговорить о заводе: бутурлинов-
цы уже в который раз отличились на представительной
московской выставке. Об участии в ней предприятия и о
новостях в производственной сфере поведал «Коммуне»
Геннадий АГАФОНОВ, генеральный директор
ОАО «ЛВЗ «Бутурлиновский».

вании или же стремятся зак-
лючить выгодные договоры о
поставках своей фирменной
продукции. ОАО «ЛВЗ «Бутур-
линовский» еще и традицион-
но получает награды. Какая
из них для вас самая памят-
ная?

- Участие в выставках-яр-
марках не такой уж и легкий
труд, как может показаться на
первый взгляд. Как говорится,
нужно и товар лицом показать,
и на других посмотреть, не упу-
стить ничего нового, интересно-
го и полезного для собственно-
го производства. За таким
праздником общения техноло-
гов и дилеров всегда ощущает-
ся работа настоящих професси-
оналов. Конечно, награды, по-
лучаемые на выставках, а тем
более престижных, запомина-
ются надолго. Каждая из них по-
своему дорога, потому как за
ней стоят волнение и большая
технологическая работа. А са-
мыми престижными для меня,
пожалуй, являются награды
«Гран-при», которых удостаива-
лись наши фирменные бутурли-
новские водки и бальзам.

- Сегодня завод произво-
дит свыше 30 наименований
всевозможной спиртсодер-
жащей продукции – от обыч-
ной водки до шоколадного
ликера. А чем еще ЛВЗ плани-
рует удивить своих потреби-
телей?

- Напомню читателям «Ком-
муны», что бутурлиновский ли-
керо-водочный завод является
одним из лидеров среди пред-
приятий отрасли в Центральном
Черноземье. Благодаря своему
профессиональному и творчес-
кому потенциалу, удачной стра-
тегии развития коллектив заво-
да делает все возможное для
того, чтоб на столе у наших по-
купателей всегда был только ка-
чественный продукт, и чтобы на-
шим партнерам не было стыд-
но за товар, который они реа-
лизуют. На предприятии созда-
на мощная производственная
база, большое внимание техно-
логи уделяют внедрению тради-
ционной русской рецептуры ли-
керо-водочных изделий. Быстро
развиваясь и находя крупных
партнеров, предприятие стре-
мится к высокому качеству вы-
пускаемой продукции и возрож-
дению традиций русских про-
мышленников. ОАО «ЛВЗ «Бутур-
линовский» всегда открыт для
деловых контактов. Мы готовы
рассмотреть любые конструк-
тивные предложения о взаимо-
выгодном сотрудничестве. А,
возвращаясь к вашему вопро-
су, добавлю, что мастерами за-
вода совместно со специалис-
тами Всероссийского научно-
исследовательского института
пищевой биотехнологии в кон-
це 2003 года было разработа-
но несколько новых видов во-
док и горьких настоек. Это лег-
кая с умягченным вкусом вод-
ка, которая рекомендуется да-
мам, а также лимонная, перцо-
вая, медовая настойки. Изделия
уже пользуются повышенным
потребительским спросом.

- Бутурлиновский ликеро-
водочный завод возобновля-
ет работу в три смены. Выхо-
дит, в технологическом плане
что-то меняется?

- Вы правы, наши технологи-

ческие процессы развивают-
ся. Что, несомненно, не может
не радовать. Растут объемы
производства, растут постав-
ки. Нашими специалистами
разработан план мероприя-
тий по увеличению объемов
производства и улучшению ка-
чества выпускаемой продук-
ции. Дополнительно установ-
лены новые сборники (емкос-
ти), проведена ревизия и за-
пущены в работу песочные
фильтры, угольные колонки
для фильтрации водки, в цехе
розлива появились коммуни-
кации, изготовленные из не-
ржавеющей стали, смонтиро-
вана установка серебряной
фильтрации водки, установле-
ны фильтры перед автомата-
ми розлива. В настоящее вре-
мя ОАО «ЛВЗ «Бутурлиновский»
способен производить еже-
годно до 1,5 миллиона дал
водки.  Раньше технологичес-
кие мощности завода достига-
ли всего 735 тысяч дал водки
в год. А в текущем году мы пла-
нируем выйти на цифру два
миллиона дал.

- Вы хотели  приступить к
выпуску бутурлиновской ми-
неральной воды. Благо у
вас для этого есть все усло-
вия: и оборудование, и арте-
зианская скважина с чис-
тейшей водой. Но пока на
прилавках ее фактически
не видно. В чем причина?

- Мы выпускаем минераль-
ную воду под столичным брен-
дом «Довгань». Но выпуск пока
ограничен в связи с малой
технологической мощностью
цеха по ее производству. Я ду-
маю, что увидеть нашу совме-
стную разработку в больших
объемах можно будет после
того, как наладим производ-
ство. Для этого нужен специ-
альный цех по розливу воды,
но его строительство в теку-
щем году по ряду финансовых
причин откладывается.

- В Воронеже, на ул.Ко-
миссаржевской, 6-а, есть
фирменный магазин «Граф-
ская слобода» с богатым вы-
бором всевозможных во-
док, вин, коньяков и проче-
го. В предпраздничные дни
здесь выстраиваются длин-
нющие очереди. Оказыва-
ется, реализуемые здесь
изделия дешевле, чем в дру-
гих торговых точках города.
Любопытно, а какая конк-
ретно продукция пользуется
наибольшим спросом?

 - Вы правы, этот магазин
своего рода уникальный. Он
превратился из обычного,
мало чем отличавшегося от
себе подобных в Воронеже, в
самый настоящий супермар-
кет с огромным выбором ал-
когольных изделий. Здесь ре-
ализуется не только наша фир-
менная продукция, но и това-
ры из-за рубежа, в том числе
и дальнего. И все-таки наи-
большим спросом в магазине
«Графская слобода» пользу-
ется продукция бутурлиновс-
кого ЛВЗ: преимущественно
водки и бальзам. Многие по-
купатели предпочитают брать
водку  во «фляжках» емкостью
0,25 литра.

- Сегодня поставки алко-
голя за рубеж – дело хоть и
трудоемкое, но экономиче-
ски выгодное. И тем не ме-
нее желание выставить
свою продукцию, скажем, в
Италии или Канаде есть?

- Экспорт был и всегда ос-
тается делом выгодным и при-
быльным, хотя бы потому, что
нам при этом не нужно обслу-
живать собственными оборот-
ными средствами такие нало-
ги, как акциз и НДС, так как
продукция, отправляемая на
экспорт, ими не облагается. А
желание заниматься экспор-
том собственной продукции
есть и никогда не иссякнет. Мы
уже осуществляем поставки в
Германию, а в ближайшее
время бутурлиновские водки,
бальзам, крепкие и сладкие
наливки будут реализовывать-
ся в Азербайджане. Не исклю-
чаю, что перечень стран-экс-
портеров будет в ближайшее
время  расширен.

- В январе увеличились
акцизные налоги. Какие
меры предпринимаются
предприятием для того, что-
бы изделия бутурлиновско-
го ЛВЗ пользовались ста-
бильным спросом у потреби-
теля?

- Отвечу коротко. Чтобы из-
делия бутурлиновского ЛВЗ
были популярны у потребите-
лей, нужно выпускать стабиль-
ную, отвечающую самым вы-
соким требованиям качества
продукцию. Что мы сейчас и
делаем, к чему всегда стре-
мимся.

Сергей КРОЙЧИК.
Товар сертифицирован. Лицензия

№ БО 77912 от 23.08.2002г.
выдана Министерством по налогам

и сборам РФ.
Алкоголь противопоказан детям и

подросткам до 18 лет, беременным
и кормящим женщинам, лицам с

заболеваниями центральной
нервной системы, печени, почек и

других органов пищеварения.
(На правах рекламы.)

n Генеральный директор ОАО «ЛВЗ «Бутурлиновский»
Геннадий Агафонов.
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Скотланд-Ярд начнет
снимать отпечатки ушей

Британские кримина-
листы нашли способ
справиться с преступ-
никами в перчатках. Не
оставляя отпечатков
пальцев, они могут ос-
тавлять отпечатки уш-
ных раковин. А это та-
кая же уникальная для
каждого человека ха-
рактеристика, как и ри-
сунок на подушечках
пальцев. Для того что-

бы снять и идентифицировать их, создана
специальная компьютерная база. По инфор-
мации сайта телекомпании СNN, взломщи-
ки, грабители и убийцы, как правило, не за-
ботятся о том, как спрятать свои уши, более
того, они часто прикладывают ухо к окну или
двери, чтобы понять, что происходит в доме.
Теперь следователям не придется вручную
перебирать и сличать изображения разных
ушных отпечатков, в Университете Лидса
была создана удобная база данных, прежде
всего позволяющая многократно ускорить
процесс и исключить возможность ошибки.
«Как мы знаем, это первая во всем мире ком-
пьютеризированная база по отпечаткам и
изображениям ушей», - похвастался один из
ее разработчиков. Чтобы снять такой отпе-
чаток, нужны не чернила, а небольшой плас-
тиковый механизм, которым снизу вверх
проводят по уху. Практика использования от-
печатков ушных раковин в качестве веще-
ственных доказательств уже давно существу-
ет в Швейцарии и Голландии.

Выставлена на продажу
подземная шахта
ядерной ракеты

В США на продажу на интернет-аукционе вы-
ставлена подземная шахта межконтиненталь-
ной ядерной баллистической ракеты «Титан-2».
В соответствии с российско-американским до-
говором об ограничении стратегических воо-
ружений ОСВ-2 шахта выведена из эксплуа-
тации и законсервирована на территории
штата Аризона. Ядерная ракета «Титан-2» с бо-
еголовкой мощностью 9 мегатонн снята с во-
оружения, извлечена из шахты и демонтиро-
вана. Пустующая шахта представляет собой

сложный подземный комплекс из трех связан-
ных между собой отсеков, уходящих на глубину
от 3 до 10 этажей. В подземном командном пун-
кте, откуда осуществлялось управление пуском
ракеты, сохранены в рабочем состоянии элект-
рогенераторы и система кондиционирования
воздуха. На прилегающей территории имеются
также два артезианских колодца. Шахта сейчас
находится в частном владении. Ее нынешний хо-
зяин предлагает потенциальным покупателям
провести в ней ремонт, реконструировать и ис-
пользовать ее в качестве «объекта для отдыха».
Стартовая аукционная цена шахты - 250 тыс.
долларов.

Красноухие черепахи
выживают животных

Существование австралийских черепах оказа-
лось под угрозой из-за завезенных из Америки
красноухих черепах. Американские гостьи вы-
растают до 30 см в длину, необычайно плодови-
ты и способны проходить за ночь до полутора
километров. Кроме того, они агрессивны и мо-
гут питаться всем - от морских водорослей до
яиц других черепах и даже мелких животных. Все-
мирный союз сохранения видов относит их к чис-
лу ста главных паразитов мира. Агрессивный ха-
рактер заморских гостий означает, что скромным
и робким австралийским черепахам грозит пол-
ное уничтожение. Под угрозой оказались даже ме-
ста обитания рыб. После появления первых сооб-
щений о заокеанской агрессии за дело взялись со-
трудники управления по охране окружающей сре-
ды и Проекта национальных ресурсов Австралии.
Они уже обнаружили около 80 «оккупантов». В шта-
те Квинсленд открыта специальная «горячая ли-
ния», по которой можно сообщить о замеченных
заморских гостьях.

ЗДОРОВЬЕ   В  ОПАСНОСТИ

Подготовила Наталия СЕДЫХ.
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МАШИННО-ТЕХНОЛОГИЧЕСКОЙ СТАНЦИИ
И РЕМОНТНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ

Т Р Е Б У Ю Т С Я
высококвалифицированные инженеры

и механики, зоотехник и токарь.
По производственным показателям предприятия находятся

в числе лучших в области.

ЗАРПЛАТА – ВЫШЕ СРЕДНЕЙ ПО РАЙОНУ.
ВОПРОСЫ ЖИЛЬЯ РЕШАЮТСЯ В КОРОТКИЕ СРОКИ.

Если у вас есть знания, опыт и чувство ответственности, если вы умеете само-
стоятельно принимать эффективные решения, если вы хотите работать по-новому,

МЫ ЖДЕМ ВАС!
Резюме можно выслать по адресу: 396420, Воронежская область,

г. Павловск, ул. Строительная, 8. Передать по факсу 8 (0732)
53-64-60, направить по электронной почте agrosnab@icmail.ru

agrpartvrn2000@mail.ru     Справки по телефону 8 (095) 370-20-65.

Тел.: 8 (262) 2-17-83, 2-92-60.

решета
транспортеры
ремни

кожуха
шкивы
подшипники

шнеки
аккумуляторы
манжеты

ВСЕ К ЗЕРНОУБОРОЧНОЙ ТЕХНИКЕ
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ЗАПЧАСТИ
К КОМБАЙНАМК КОМБАЙНАМ

ЕНИСЕЙ,
ДОН, НИВА
ЕНИСЕЙ,
ДОН, НИВА

ПРЕДЛАГАЕТ

А Г Р О
П Р О М
С Н А Б

ПАВЛОВСК

Тел.: (0732) 58-25-80, 48-57-55. Адрес: г.Воронеж, ул.Лебедева, 4.

ООО ТК «ГЕПАРД»
Лиц. БА №322520 выд. Воронежским обл. отд. РТИ

ОСУЩЕСТВЛЯЕТ ДОСТАВКУ ГСМ СОБСТВЕННЫМ
ТРАНСПОРТОМ ПО МИНИМАЛЬНЫМ РАСЦЕНКАМ.

бензин А-76, Аи-92;
дизтопливо;

масло дизельное (М10Г2);
масло камазовское (М10Г2К);

масло М8В; масло И40А.

РЕАЛИЗУЕТ:
Сертифицировано.

поставляет высококачественные гибридные

ЗАО «ВОРОНЕЖСКИЕ СЕМЕНА»

г. Воронеж, ул. Краснознаменная, 15, офис 1.
Тел. 55-16-26, факс 77-40-89.

зарубежной и отечественной селекции
за наличный расчет и под урожай текущего года.

Сертифицировано.

СЕМЕНА ПОДСОЛНЕЧНИКА

ЗАО «Павловская МТС» реализует
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СЕМЕНА
Тел.: (07362) 2-77-14, 49-2-69, 2-13-54.

кукурузы «Каскад-195»
проса «Саратовское-10»
ячмень «Приазовский-9»

ДВИГАТЕЛИ

Тел.: 8(07362) 2-17-83, 2-92-79. Факс 2-92-60, 2-13-54.

А-41
СМД-18
Д-243
ЯМЗ-236/240

Сертифицировано.

ДЕШЕВО

А Г Р О
П Р О М
С Н А Б

ПАВЛОВСК

Тел.: (07362) 3-10-57, 2-20-00.

Трактора
ДТ-75

а также ВТ-100, ВТ-150.
Сертифицировано.

СПЕЦПРЕД-
ЛОЖЕНИЕ

А Г Р О
П Р О М
С Н А Б

ПАВЛОВСК

ЗАПАСНЫЕ ЧАСТИ
К ПОЧВООБРАБАТЫВАЮЩЕЙ ТЕХНИКЕ

К КУЛЬТИВАТОРАМ:
лапа КПС-4 (270 мм, 330 мм)
лапа КПЭ-3,8 (410 мм)
стойка КПС, КПЭ
держатель
вкладыш (сухарь)
пружина
штанга (короткая, длинная)

БОРОНА БДТ-7:
ось (длинная, короткая)
упор (выпуклый, вогнутый)
диск БДТ («ромашка»)
корпус подшипника
крышка корпуса подшипника
подшипники 7212, 7509, 7511
втулка

ПЛУГИ:
лемех ПЛЖ 31702 (наплава)
отвал П 401
доска полевая (узкая)
стойка плуга
грудь отвала
болты

Тел. 8 (07362) 2-17-83, т./ф.: 2-92-60, 2-13-54.

А также подшипники, ремни, метизы и др.
МЫ ВСЕГДА РАДЫ РАССМОТРЕТЬ ЛЮБЫЕ ВАШИ ПРЕДЛОЖЕНИЯ.

Се
рт

иф
иц

ир
ов

ан
о.

НАКОПИ-
ТЕЛЬНАЯ
СИСТЕМА
СКИДОК

А Г Р О
П Р О М
С Н А Б

ПАВЛОВСК

К ТЕХОСМОТРУ

(всех цветов)
КРАСКА НЦ-132

ПФ-115

Т./ф. (0732) 23-04-64.

РАСТВОРИТЕЛЬ
ГРУНТ

Се
рт

иф
иц

ир
ов

ан
о.

НИЗКИЕ ЦЕНЫ!

1. Асфальт пористый для нижнего слоя автомобильных
дорог.
2. Черный щебень для нижнего слоя автомобильных
дорог.
3. Асфальт мелкозернистый тип Б – для верхнего слоя
автомобильных дорог, создания полосы ускорения
4. Асфальт песчаный плотный тип Д – для тротуаров,
дорожек на дачных участках и в частных домах, для
стоянок легковых автомобилей.
5. Асфальт пористый для укладки на верхних слоях
дорожек, перронов, мест стоянок.

6. Щебень гранитный фракции 5-20 мм, 20-40 мм, отсев.
7. Песок строительный.
8. Минеральный порошок известковый для производства
асфальтобетонных смесей, а также для добавления в
строительные смеси.
9. Битум дорожный БНД - 60/90.

ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО ПРОДУКЦИИ. МИНИМАЛЬНОЕ ВРЕМЯ ПОГРУЗКИ.
г.Воронеж, ул.КОСМОНАВТОВ, 1. Тел./факс: (0732) 47-12-47, 47-12-22. E-mail: zavod@abz.avs.ru

Вся
продукция

имеет паспорт
качества.

ИЗГОТАВЛИВАЕТ И РЕАЛИЗУЕТ:

МЕШКОЗАШИВОЧНЫЕ
МАШИНКИТел. (07531) 2-26-19.

ПРОДАЮТСЯ

МАСЛОБОЙКИ
(маслопрессы)

Сертифицировано.

Маслобойку можно исполь-Маслобойку можно исполь-Маслобойку можно исполь-Маслобойку можно исполь-Маслобойку можно исполь-
зовать для дожима жмыха.зовать для дожима жмыха.зовать для дожима жмыха.зовать для дожима жмыха.зовать для дожима жмыха.
Это дополнительный доходЭто дополнительный доходЭто дополнительный доходЭто дополнительный доходЭто дополнительный доход
на оплату электроэнергии,на оплату электроэнергии,на оплату электроэнергии,на оплату электроэнергии,на оплату электроэнергии,
транспорта, зарплатутранспорта, зарплатутранспорта, зарплатутранспорта, зарплатутранспорта, зарплату
рабочим.рабочим.рабочим.рабочим.рабочим.

Открытое акционерное общество «Сервис-Модерн»
проводит

ОЧЕРЕДНОЕ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ
17 апреля 2004 года в 11 часов по адресу:

г.Воронеж, ул.Ленина, дом 96,
с повесткой дня:

1. Утверждение бухгалтерского баланса, счета прибылей и убыт-
ков, годового отчета общества за 2003 год.

Утверждение сметы расходования прибыли на 2004 год.
2. Утверждение аудитора общества.
3. Выборы совета директоров.
4. Выборы ревизионной комиссии.
5. Одобрение крупных сделок.
Форма проведения общего собрания акционеров: совместное

присутствие акционеров.
Дата составления списка акционеров, имеющих право на учас-

тие в собрании акционеров, – 5 апреля 2004 года.
Информацию, подлежащую представлению акционерам, можно

получить по адресу: г.Воронеж, ул.Ленина, д.96. Совет директоров.
Наш адрес: г.Воронеж, ул.Ленина, д.96. Тел. 55-14-28.

Собственники земельных долей общей долевой собственности
ЗАО «Алешковское» Терновского р-на извещают о своем

намерении выделить земельные участки в количестве 723 долей
общей площадью 4736 га с/х угодий, в том числе 4071 га пашни,

для передачи их в аренду ЗАО «Алешковское».
Тел./факс: 8(247) 5-10-83.

ИЗВЕЩЕНИЕ

УВАЖАЕМЫЕ ВОРОНЕЖЦЫ!
Во всех отделениях почтовой связи вы можете сделать заказ на
проявку фотопленок и печать фотографий, а также приобрести по

доступным для вас ценам фототовары и фотоаппараты.
Фирма «Кодак» гарантирует высочайший уровень качества

обработки негативов и изготовления фотографий.
Самая низкая цена на фотоаппарат КВ-10 – 349 рублей.

ПРИГЛАШАЕМ ВАС ЗА ПОКУПКАМИ!

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общей долевой собственности СХА (колхоза) «Победа»

Терновского района в количестве 623 человек

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ
общей площадью 3240 га пашни для передачи их в аренду

ООО «Победа» Терновского района.
Представитель собственников Шевлякова Р.Н.

Тел. 5-16-08, факс 63-3-98.

1. Полное фирменное наименование эмитента: Закрытое
акционерное общество «Воронежстальмост».

2. Место нахождения эмитента: 394750, РФ, г.Воронеж, ул.
Волгоградская, д.39.

3. ИНН: 3663000804.
4. Уникальный код эмитента: 60783-J.
5. Код существенного факта: 0860783-J22032004.
6. Адрес страницы в сети «Интернет», используемой эмитен-

том для опубликования сообщений о существенных фактах:
www.vestnikao.ru

7. Название периодического печатного издания, используе-
мого эмитентом  для опубликования сообщений о существенных
фактах: газета «Коммуна».

8. Вид, категория (тип), серия и иные идентификационные
признаки именных ценных бумаг: обыкновенные именные
акции, государственный номер выпуска 1-06-60783-J.

9. Цель, для которой составляется список владельцев имен-
ных ценных бумаг: проведение годового общего собрания
акционеров общества.

10. Дата, на которую составляется список владельцев имен-
ных ценных бумаг: 24.03.2004г.

11. Дата составления протокола заседания совета директо-
ров, на котором принято решение о дате составления списка
владельцев именных ценных бумаг эмитента: 22.03.2004г.

Генеральный директор ЗАО «Воронежстальмост»
БОРОВИКОВ В.Н.

22 марта 2004г.

СООБЩЕНИЕ
О СУЩЕСТВЕННОМ ФАКТЕ

«СВЕДЕНИЯ О ДАТАХ ЗАКРЫТИЯ
РЕЕСТРА ЭМИТЕНТА»

Дудин Евгений Николаевич,
действующий по доверенности от 31 собственника земельных долей в праве общей

собственности на земельный участок общей площадью 5352 га
(из них пашня – 3854 га), расположенный: Воронежская область, Кантемировский
район, Зайцевская сельская администрация (на территории СХА «50 лет Октября»),

находящийся в общей долевой собственности 545 граждан,

извещает о намерении собственников
выделить земельный участок (массив)

в счет долей в праве общей собственности на земельный участок из земель
сельскохозяйственного назначения общей площадью 266,0 га (в том числе  пашни –

204,0 га, сенокосов – 3,0 га, пастбищ – 59,0 га), находящихся юго-восточнее
с.Гармашевка в кадастровом квартале 36:12:62 00 038 на земельном массиве

площадью 14 га, в кадастровом квартале 36:12:62 00 043 на земельных массивах
площадью 85 га, 79 га и 13 га, в кадастровом квартале 36:12:62 00 022 на земельном

массиве площадью 13 га, сенокосы и пастбища в балке «Бык».
Рыночная стоимость выделяемого земельного участка не превышает рыночную
стоимость остающегося после выдела земельного участка в расчете на единицу

его площади.
Информацию о собственниках долей, желающих выделить земельный участок,

и о местоположении выделяемого участка можно получить у представителя
собственников земельных долей Дудина Евгения Николаевича по адресу:

Кантемировский р-н, с.Гармашевка, ул.Молодежная, д. 5/1.
Возражения от участников долевой собственности по местоположению

выделяемого участка направляются представителю собственников земельных долей
Дудину Евгению Николаевичу

в течение месяца со дня публикации извещения.

ПОЧТОВЫЙ ТОРГОВЫЙ ДОМ ПРЕДЛАГАЕТ ШИРОКИЙ ВЫБОР
КАЧЕСТВЕННЫХ ТОВАРОВ НАРОДНОГО ПОТРЕБЛЕНИЯ.

 Заказ на товары вы можете сделать по каталогу «Почтовый торговый
дом», который имеется во всех отделениях почтовой связи г.Воронежа.

Первым 500 покупателям, заказавшим товар на сумму
1500 рублей, – подарок: чек достоинством 500 рублей.

ЖЕЛАЕМ ВАМ ПРИЯТНЫХ ПОКУПОК.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общей долевой собственности ООО «Дара» Каширского р-на

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК

площадью 4 га (с. Данково, бригада №1, поле №1,
р-н ул. Лугань) для передачи в аренду КФХ «Соломатина».

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
в праве общей собственности на земельный участок в количестве
 8 земельных долей, расположенный на территории агрофирмы

«Морозовская» Россошанского р-на Воронежской обл.,
ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ

ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМ. УЧАСТОК
в счет земельных долей, принадлежащих им из земель с/х назначения
общей площадью 55,2 га в поле № VI, раб. уч. № 3, для организации

крестьянского хозяйства.
Возражения направлять по адресу: Воронежская обл.,

Россошанский р-н, с.Морозовка, Еременко Г.Б.

Сальков Валерий Иванович,
действующий по доверенности от 42 собственников земельных долей
в праве общей собственности на земельный участок общей площадью

5352 га (из них пашня – 3854 га), расположенный: Воронежская область,
Кантемировский район, Зайцевская сельская администрация (на
территории СХА «50 лет Октября»), находящийся в общей долевой

собственности 545 граждан,

извещает о намерении собственников
выделить земельный участок (массив)

в счет долей в праве общей собственности на земельный участок из земель
сельскохозяйственного назначения общей площадью 359,0 га (в том числе

пашни – 275,0 га, сенокосов – 4,0 га, пастбищ – 80,0 га), находящихся
южнее с.Колесниковка в кадастровом квартале 36:12:62 00 037 на

земельном массиве площадью 73 га в кадастровом квартале 36:12:62 00
036 на земельных массивах площадью 56 га, 65 га, 48 га и 61 га,

сенокосы и пастбища на балке у урочища «Долгий Лес».
Рыночная стоимость выделяемого земельного участка не превышает
рыночную стоимость остающегося после выдела земельного участка

в расчете на единицу его площади.
Информацию о собственниках долей, желающих выделить земельный

участок, и о местоположении выделяемого участка можно получить
у представителя собственников земельных долей Салькова Валерия

Ивановича по адресу: Кантемировский р-н, с.Гармашевка,
ул.Молодежная, д.6/1.

Возражения от участников долевой собственности по местоположению
выделяемого участка направляются представителю собственников
земельных долей Салькову Валерию Ивановичу в течение месяца

со дня публикации извещения.

Рыночная стоимость выделяемого земельного участка (массивов) не превы-
шает рыночную стоимость, остающуюся после выдела земельного участка, в
расчете на единицу его площади.

Представители собственников земельных долей по доверенности:
1. Ланкина Н.И., проживающая по адресу: Воронежская обл., Эртильский р-н,

п.Мичуринский, ул.Докучаева, д.12, тел. 2-15-15 (ООО «НИВА»).
2. Зотова В.С., проживающая по адресу: Воронежская обл., Эртильский р-н,

п.Красноармейский, тел. 8-905-653-17-34 (ЧП Зотов С.В.).
3. Яблонских И.В., проживающая по адресу: Воронежская обл., Эртильский р-н,

п.Красноармейский, тел. 8-903-859-85-57 (КФХ Антипов И.В.).
4. Хабибов Н.К., проживающий по адресу: Воронежская обл., Эртильский р-н,

п.ОКДВКА, тел. 2-21-12 (КФХ Чечетин А.В.).
5. Сушков А.В., проживающий по адресу: Воронежская обл., Эртильский р-н,

п.Красноармейский, тел. 2-18-09 (ИП Боев К.И.).

6. Громова Е.Н., проживающая по адресу: Воронежская обл., Эртильский р-н,
п.Красноармейский, ул. 27 партсъезда, д.16, тел. 2-12-34 (ЧП Потапова И.Н.).

Информацию о собственниках земельных долей, желающих выделить зе-
мельный участок (массивы), а также дополнительные данные о предлагаемом
местоположении выделяемого участка можно получить у представителя соб-
ственников земельных долей или в комитете по земельным ресурсам и землеус-
тройству по Эртильскому р-ну (г.Эртиль, пл.Ленина, 4, тел. 2-25-30).

Возражения от участников долевой собственности по местоположению выде-
ляемого земельного участка и размеру компенсации остальным участникам
долевой собственности направляются в 2 экземплярах: 1-й – представителю
собственников земельных долей, 2-й – в комитет по земельным ресурсам и
землеустройству по Эртильскому р-ну в течение месяца со дня публикации
извещения.

СОБСТВЕННИКИ 486 ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
и права собственности на земельный участок площадью 2712 га условной пашни с качественной оценкой 228906 баллогектаров, расположенный на территории

ЗАО «Красноармейское» Эртильского района Воронежской области (486 человек),

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК (МАССИВЫ)
в счет долей в праве общей собственности на земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения общей площадью 2712 га сельскохозяйственных

угодий, в том числе 2406 га пашни, находящихся на территории ЗАО «Красноармейское» отделения Мичурина, «Заря», ОКДВКА для дальнейшей его передачи в
аренду: ООО «НИВА» Эртильского р-на (отделение Мичурина, поля с 1 по 8 включительно, отделение ОКДВКА поле № 9 участок 1,2); ЧП Зотов С.В.

(отделение «Заря» поле № 1, 9 участок 1, 2, 3); КФХ Антипова И.В. (отделение ОКДВКА поле № 3 участок 1, поле № 8); КФХ Чечетина А.П.
(отделение ОКДВКА поле № 4 участок 1, 3, поле № 7); ИП Боев К.И. (отделение «Заря» поле № 3); ЧП Потапова И.Н. (отделение «Заря» поле № 2).

 ОАО «Лебедянский сахарный завод»
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР НА РАБОТУ

механизаторов, имеющих опыт работы на тракторах
К –701, Т – 150 и принимавших участие

в выращивании сахарной свеклы.
 Предоставляется жилье с гарантированием

стабильного и высокого заработка.

 Обращаться: Липецкая область, Лебедянский район, с. Б.Попово
Тел.: / 07466 / 93-342; 93-442; 90-142; 96-222.

СОБСТВЕННИКИ 551 ЗЕМЕЛЬНОЙ ДОЛИ
в праве собственности на земельный участок площадью 3111 га сельхозугодий с качественной оценкой 223155,0 баллогектара, расположенных на территории

сельскохозяйственной артели имени Чапаева Репьевского района (513 человек),

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК (МАССИВ)
в счет долей в праве общедолевой собственности на земельный участок из земель сельхозназначения общей площадью 3111 га сельхозугодий, в т.ч. 2613 га

пашни, находящейся в границах сельскохозяйственной артели имени Чапаева в 1-й производственной бригаде поля №1-5 свекловичного севооборота, поле №2,
4 полевого севооборота во 2-й производственной бригаде, поля с 1-5 свекловичного севооборота, поле №1-4 полевой севооборот, сенокосные участки полей

№1-3, пастбищные участки полей №1-3. Согласно материалам корректировки исправления севооборотов СХА имени Чапаева за 1996 год для дальнейшей
его передачи в аренду.

Рыночная стоимость выделяемого земельного
участка (массива) не превышает рыночной стоимо-
сти, остающейся после выделения земельного уча-
стка в расчете на единицу его площади. Компенса-
ция остальным участникам не выплачивается. Пред-
ставитель собственников  земельных долей по до-
веренности Копылова Валентина Михайловна, про-
живающая по адресу: Воронежская область, с.Ре-
пьевка, улица Мамкина, дом 4, телефон 274-2-15-
59.

Информацию о собственниках земельных долей,
желающих выделить земельный участок (массив), а
также дополнительные данные о предполагаемом ме-
стоположении выделяемого земельного участка, мож-
но получить у представителя собственников земель-
ных долей или в Комитете по земельным ресурсам и
землеустройству  по Репьевскому району (с.Репьевка,
пл. Победы, 1, тел. 274-2-26-21).

Возражения от участников долевой собственности
по местоположению выделяемого участка и размеру

компенсации остальным участникам долевой соб-
ственности составляются в 2 экземплярах и направ-
ляются: 1-й – представителю собственников зе-
мельных долей;  2-й – в согласительную комиссию
при администрации Репьевского района Воронежс-
кой области по адресу: Воронежская область, с.Ре-
пьевка, пл.Победы, дом 1, или же публикуются в
газете «Коммуна» в течение одного месяца со дня
публикации извещения.

Общее собрание состоится 25.04.04г.

расположенного по адресу: Воронежская область, г.Лиски, ул.Лысенко, 42, литера
А, площадью 1901 кв. м: подвальная – 464,8 кв. м, наземная – 1436,2 кв.м.

Цена – 4458885 руб. 59 коп., в том числе НДС 18% - 680168 руб. 99 коп.
Срок для акцепта – 3 дня с момента опубликования настоящего сообщения.

Тел. г.Воронеж 51-44-07.

Конкурсный управляющий ОАО
«Юговострансстрой» сообщает о продаже

принадлежащей ОАО «Юговострансстрой» части
административного (четырехэтажного) здания,

Коллектив СУМ-31 скорбит и выражает со-
болезнование родным и близким по поводу кон-
чины бывшего начальника управления

ЛИПОВОГО
Николая Семеновича.

Совет директоров ОАО «Рембыттехника»

СООБЩАЕТ О ПРОВЕДЕНИИ КОНКУРСА
по отбору аудиторской организации для осуществления обязательного

ежегодного аудита общества за 2004г.
Дата проведения конкурса – 17.05.2004 года.

Место проведения конкурса ОАО «Рембыттехника»:
г.Воронеж, ул. 45-й стрелковой дивизии, 224.

Форма проведения – открытый конкурс.
Предмет конкурса – отбор аудиторской организации для осуществления ежегодного

обязательного аудита бухгалтерского учета и финансовой отчетности общества за 2004 год.
Порядок проведения конкурса, порядок оформления участия в конкурсе, порядок

определения аудиторской организации, выигравшей конкурс, а также требования к аудиторам
определены Правилами проведения конкурса по отбору аудиторских организаций,

утвержденных постановлением Правительства РФ от 12.06.2002г. №409
«О мерах по обеспечению обязательного аудита».

Срок заключения договора с победителем конкурса – в течение 20 дней после утверждения
аудитора на годовом общем собрании акционеров.

Заявки принимаются в течение 15 дней с момента публикации – до 19.04.2004г.
17 часов включительно.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

30 марта 2004 года

ОАО «Домостроительный комбинат»
ПРОВОДИТ ЗАСЕЛЕНИЕ ЖИЛОГО ДОМА,

расположенного по адресу: ул.Шишкова, д.97
(Московский проспект, поз. 49 – 2-я очередь).

Начало заселения в 9.00.
При себе иметь паспорт и правоустанавливающие

документы.
Справки по тел.: (0732)

33-78-19, 63-58-76, с 8.30 до 17.30.


